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PROMETEN PONER FIN A LOS “ABUSOS DEL GASTO PÚBLICO”
Caputo asegura que con 
el préstamo del FMI se 
termina la etapa de la 
estabilización económica HABRÁ ALIVIO FISCAL Y CRÉDITOS BLANDOS
El acuerdo incluye desembolsos que despejarán el horizonte de 
vencimientos con el organismo durante los próximos cuatro años

EIDNU que firmó Mileiyaestáen poder de la comisión revisora. 
Apuestan a resolver su aprobación en eltranscurso de marzo

El ministro de Economía, Luis Caputo, explicó que el acuerdo con el FMI que negocia el Gobierno es algo que no pasó “nunca en nuestra historia”. El comentario llegó horas después de que se conociera el DNU con el que la Casa Rosada busca lograr el apoyo del Congreso al programa que negocia con el organismo. “Es la prime - ra vez que se hará un acuerdo con el Fondo para reparar el daño que la política le ha pro

FINANZAS BUSCA RENOVAR $ 4,6 BILLONES
Licitación de deuda: inversores 
están más cerca de la tasa fija que 
de los bonos atados al dólar p.»

vocado a los ciudadanos vía el abuso del gasto público”, se ufanó el funcionario. Una vez saneados los desequilibrios monetarios y de reservas del BCRA, “podremos finalmente terminar de derrotar la inflación y emprender un sendero de crecimiento económico sostenible en el tiempo”, sostuvo. El acuerdo será a diez años, pero tendrá un plazo de gracia de cuatro años, según reveló el Ejecutivo en el decreto. p. 4,5 y 6

► ZOOM EDITORIAL

El Gobierno quiere 
cancelar deuda 
con el BCRA y 
pagarle al FMI en 
un eventual 
segundo mandato

Eloracio Riggi
Subdirector Periodístico 
____p.2____

ILUSTRACIÓN: FRANCISCO MAROTTA

► OPINIÓN

¿Es pasajera 
la turbulencia 
en el relato 
libertario?

Facundo Nejamkis
Director de Opina Argentina 
____p. 5____

Buenos Aires destinará 
$ 273.000 millones para 
subsanar los daños del 
temporal en Bahía Blanca 
Advierten que hasta reparar vías férreas 
se resentirá la oferta de granos y frutas
El gobernador Axel Kicillof y el intendente de Bahía Blanca, Federico Susbielles, dieron detalles ayer del plan que ejecutará la Provincia para enfrentar los daños causados por el inusual temporal que azotó la ciudad la semana pasada. El mandatario, para empezar, reclamó que una parte del préstamo del FMI pueda ser usado para atender emergencias de este tipo. Kicillof listó una serie de diez anuncios que suponen una inversión de $ 273.000 mi

BULLRICH LANZÓ ADVERTENCIA A LOS BARRAS BRAVAS
Los gremios levantan el perfil 
y se suman hoy a una protesta 
de jubilados ante el CongresoUna marcha convocada por jubilados frente al Congreso tendrá hoy condimentos especiales. Por empezar, en el recinto se intentará llevar adelante una sesión para tratar el caso LIBRA. Pero además, la protesta vendrá acompañada por la presencia de gremios y barras bravas de algunos clubes de fútbol. Ante esta presencia, el Ministerio de Seguridad avisó que reforzará la presencia de fuerzas federales y que en caso de que se viole el protocolo antipiquetes, los hinchas que sean detenidos no podrán acceder a los estadios de fútbol p.7

llones para atender a la reconstrucción y normalización de la Ciudad, que no contemplan las obras que serían necesarias para evitar que se repita una catástrofe de este tipo. Habrá líneas de crédito subsidiadas para familias y empresas; el portal Provincia Compras habilitará 36 cuotas para la compra de electrodomésticos; otorgarán subsidios no reembolsables para familias de bajos ingresos y habrá fondos para reparar rutas, puentes y el hospital local_____ p. 10 y n
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► ZOOM EDITORIAL El Gobierno quiere cancelar deuda con el BCRA y 
pagarle al FMI en un eventual segundo mandato

E
l Decreto de Necesidad y Urgencia (DNU) que el Gobierno decidió enviar al Congreso para contar con el aval de negociar con el Fondo Monetario Internacional (FMI) es un bosquejo del acuerdo que se intenta firmar con el organismo financiero.En el DNU no se habla de montos, pero sí de un alivio financiero que, si se firma en las condiciones que el Gobierno pretende, la administración de Javier Milei no tendrá que hacer frente a los pagos ni de capital ni de intereses. Es que en el caso de que el acuerdo entre en vigencia el mes próximo, el primer pago que deberá pagar la primera cuota en octubre de 2029. Esto es así porque se negoció con el FMI un Programa de Facilidades Extendidas (Extended Fund Facility o EFF), que permite extender los pagos de los vencimientos del acuerdo anterior y, además, cuenta con un plazo de gracia de cuatro años y medio. El acuerdo que el Gobierno espera firmar tiene una extensión de 10 años.Entre capital e intereses la Argentina tenía que pagar hasta 2029 alrededor de u$s 33.700 millones, de los cuales u$s 13.100 millones correspondían a pagos de 

capital y u$s 20.600 millones a cancelación de intereses.Pero además de la extensión de los plazos, el Gobierno recibirá fondos frescos. Si bien siempre se habló de un desembolso cercano a los u$s 11.000 millones, la cifra puede ser un tanto menor: unos u$s 8000 millones. De todos modos, oficialmente, el Gobierno se limitó a informar el marco del acuerdo, pero no brindó detalles en base a desembolsos.Otro punto del futuro acuerdo está basado en la utilización que el Gobierno piensa hacer con el dinero del nuevo crédito. El objetivo es cancelar las Letras
La deuda con el Banco Central 
se cancelará a valor nominal 
(u$s 23.000 millones) y no a 
valor de mercado (u$s 67.000 
millones)

• •

Es indudable que si el 
Gobierno recibe fondos frescos 
y posterga pagos, convivirá 
con un escenario financiero 
muy amigable

Intransferibles que el Tesoro mantiene con el Banco Central, reforzar las reservas para reducir el riesgo país y “facilitar la reinserción de la Argentina en los mercados internacionales”.Es decir, el Gobierno asegura que con el esquema que diseño toma un nuevo crédito, pero como contrapartida baja la deuda. Si bien el mecanismo suena lógico, el riesgo que se toma en este cambio de escenario es que la deuda deja de ser entre el Tesoro y el Banco Central, para ser una deuda de la Argentina con el FMI.Por su parte, el mercado se manejó con cautela. Sin conocer la letra chica del acuerdo con el FMI y su legitimación en el Congreso, todo se movió con lógica. El peso bajó un leve 0,02%, a 1.065,75 por cada dólar, al tiempo que el Merval ganó apenas 0,97%, tras el derrumbe del 5,46% del lunes cuando rompió el piso de los u$s 1800 y pasó a cotizar en niveles ajustados por inflación estadounidense similares a los de 2016 o 2017.Al mismo tiempo, las acciones argentinas que cotizan en Wall Street subieron hasta 4,3%.En el Gobierno están confiados de que la jugada de enviar un DNU no tendrá costo político
► LA FOTO DEL DÍA

La política 
dijo presente 
en Expoagro

La edición 2025 de Expoagro 
quedó inaugurada ayer con un 
gran respaldo político y 
empresarial en el perdió ferial y 
autódromo de la localidad 
bonaerense de San Nicolás. 
Luego de entonar las estrofas del 
Himno Nacional Argentino, el 
clásico corte de cintas fue 
realizado por las autoridades de 
Exponenciar (empresa del 
Grupo Clarín y La Nación) junto 
a importantes dirigentes 
políticos. Entre ellos, los 
gobernadores Martín Llaryora 
(Córdoba), Maximiliano Pullaro 
(Santa Fe), Gustavo Valdés 
(Corrientes) y Rogelio Frigerio 
(Entre Ríos). Asimismo, 
también se hicieron presentes el 
jefe de Gabinete, Guillermo 
Francos, el ex presidente de la 
Nación y líder del PRO, Mauricio 
Macri, y el ministro bonaerense 
de Desarrollo Agrario, Javier 
Rodríguez.

CRÉDITO: NA
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► OPINIÓN

Facundo Nejamkis 
Director de OpinaArgentina

<7^ ¿Es pasajera la turbulencia
W en el relato libertario?

D
esde su asunción, Javier Mi- lei ha sostenido una imagen de liderazgo dis- ruptivo, basado en el combate contra “la casta” y la promesa de un cambio radical. Sin embargo, durante marzo se están produciendo alteraciones importantes: su imagen sufrió un deterioro significativo y la percepción sobre la situación del país también se resintió.Según Opina Argentina, la imagen positiva del presidente cayó seis puntos porcentuales, alcanzando su nivel más baj o desde octubre del año pasado, pasando de 54 a 48%. Pero más allá del número, que aún sigue siendo alto, el dato clave es si nos enfrentamos a un cambio en la percepción de la sociedad sobre Milei o solo a una caída de la valoración de su imagen de la que se puede recuperar en no mucho tiempo, tal como sucedió en septiembre del 2024.Durante el primer año el gobierno libertario se caracterizó por un control casi total de la agenda pública, tanto en lo que refiere a los aspectos políticos (la descalificación de todo aquel que se le opusiera con el adjetivo de casta en oposición a su pureza) así como en los aspectos económicos (la centrali- dad de la lucha contra la inflación y el reconocimiento de propios y ajenos respecto del éxito en esta pelea). Sin embargo, la crisis detonada por el criptogate es quizá la primera oportunidad en que el go- biemosesitúaenunaescenaadver- safrentealaopiniónpúblicasinque existan adversarios a quienes enfrentar. Es el gobierno contra el gobierno, es Milei contra Milei. Un presidente que participa, voluntaria o involuntariamente, en una estafa con criptomonedas, un ámbito que supuestamente correspondía a su máxima expertise, golpea indefectiblemente su narrativa y sus credenciales de imagen ante la sociedad.Pero de la Casa Rosada los problemas no se agotan en el cripto-es- cándalo. También la polémica de-

ILUSTRACIÓN: FRANCISCO MAROTTA

Durante el primer año el 
gobierno libertario se 
caracterizó por un con
trol casi total de la agenda 
pública. El criptogate 
pone al Gobierno en una 
escena adversa sin adver
sarios a quienes enfrentar

signación de j ueces por decreto y el caso Manes en la apertura de sesiones ordinarias fueron factores que pueden haber afectado su credibilidad, y sin duda es posible que expliquen parte de esta recaída. ¿Pero podría ser el trasfondo de algo aún más complejo? Los datos de la última encuesta nacional de Opina revelan que la evaluación sobre el presente y el futuro del país también cayó. Un 46% de los encuesta- dos cree que la Argentina está peor que hace un año, y el optimismo a 

futuro, sibienmayoritario, muestra signos de desgaste desde el mes de enero.Es posible entonces que los problemas vinculados a las dimensiones políticas e institucionales también vengan asociados a una modificación en las expectativas económicas. Milei llegó al poder prometiendo un ajuste “sin dolor” pero el impacto en la vida cotidiana se vuelve evidente. El 45% de los consultados cree que la Argentina estará peor dentro de un año, un número en aumento respecto a mediciones anteriores. Este desencanto puede explicar por qué su imagen no solo se resiente entre neutrales u opositores, sino que también lo hace dentro de su propia base de apoyo.A pesar de este desgaste, el oficialismo sigue siendo la primera minoría en intención de voto (38%), con el peronismo (32%) como principal amenaza. Es decir, hay una caída en la imagen de Milei, 

pero aún no se traduce en una fuga masiva de votantes.Otro punto clave es el cambio en el debate público en relación a la oposición. Hasta ahora, como ya señalamos,elgobiemohabíalogra- do controlar la agenda política, instalandosunarrativasinmayores resistencias. Sin embargo, el criptogate abrió una brecha en ese control, permitiendo que la oposición encuentre nuevos recursos discursivos. Prueba de ello es el discurso de Apertura de Sesiones Legislativas: la mitad de los encuestados lo desaprueba, y ni siquiera logró un apoyo unánime dentro del electorado macrista. Un diputado opositor con una constitución en la mano obtuvo más atención que el propio discurso presidencial.¿Estamos ante un punto de inflexión? Si la caída en imagen se profundiza y el malestar económico crece, el escenario puede volver- semás inestable. Perosila oposición no logra canalizar este desgaste en 

unaaltemativacreíble,Milei podría sostenerse en su núcleo duro, incluso con una imagen golpeada.En política,ymás en estemundo hiper-digitalizado y conectado, la percepción de larealidad es casi tan importante como la realidad misma. El deterioro de las expectativas y el humor social, por ejemplo, pueden generar ruidos en el plano financiero o ser causa de esos ruidos, y este es un aspecto que este gobierno debe intentar cuidar de forma especial, caso contrario pueden producirse nuevos inconvenientes en la economía real.En definitiva, sin control de la narrativa y de la agenda pública no hay éxito político posible. Milei no debería dormirse en los laureles del buen 2024 que supo redondear. 2025 comenzó con diversas alertas en su tablero de control. En los próximos meses sabremos si estamos ante una turbulencia pasajera o ante el inicio de un nuevo ciclo de desgaste e inestabilidad___
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Economía 
& Política

Qfmi
“Hay que hacer un buen 
acuerdo con el Fondo y darle la 
mayor institucionalidad 
posible. El DNUdemuestra la 
debilidad institucional que no 
ayuda a generar confianza” Mauricio Macri 
expresidente

Caputo defendió el 
DNU: “repara el 
daño que la política 
le hizo a la gente”
El ministro explicó que los fondos del FMI se 
usarán “por primera vez” para cortar con el 
“abuso delgasto público”. La prioridad es sanear 
el Banco Central para “derrotar la inflación”

___ Victoria Lippo
____mlippo@cronista.com

El ministro de Economía, Luis Caputo, explicó que el acuerdo con el FMI que negocia el Ejecutivo es algo que no pasó “nunca en nuestra historia”. El comentario llegó horas después de que se conociera el Decreto de Necesidad y Urgencia (DNU) con el que el Gobierno busca hacerse del apoyo del Congreso al programa que negocia con el organismo multilateral.“Es la primera vez que se hará un acuerdo con el Fondo para reparar el daño que la política le ha provocado a los ciudadanos vía el abuso del gasto público”, se ufanó el funcionario.Caputo explicó que el nuevo acuerdo permitirá solucionar el “problema de los stocks que derivaron en la apropiación de las reservas del Banco Central vía deuda del Tesoro Nacional”.Una vez saneado el desequilibrio del flujo y el stock, “podremos finalmente terminar de derrotar la inflación y emprender un sendero de crecimiento económico sostenible en el tiempo”, sostuvo.De los abordajes sobre el decreto que se divulgó el lunes por la noche, el ministro fue muy claro con sus preferencias. En X, compartió la portada de 
Clarín, donde se lee como título principal: “El Gobierno usará la plata del FMI para pagar la deuda con el Central que dejó el Kirchnerismo”.El decreto especifica que 

parte de los fondos que vendrían del FMI se usarán para cancelar Letras Intransferibles del Tesoro que están en manos del Banco Central. Por esa razón, el Gobierno sostiene que no se trata de nueva deuda, sino de un cambio de acreedor.Otros funcionarios del equipo económico se plegaron al ministro y difundieron mensajes similares. Su idea es que el nuevo acuerdo implicaría el “principio del programa económico que sucede al exitoso plan de estabilización”.“El nuevo acuerdo busca desterrar para siempre el fantasma de la hiper y crisis que dejó el kirchnerismo y sentar las bases del crecimiento sostenido. En un marco de estabilidad que le permita a la gente ser el arquitecto de su propio destino y no tener que depender de los vaivenes producidos por los descalabros económicos generados por décadas de despilfarro”, dijo el asesor del ministro y director en el BICE, Felipe Núñez.Luis Caputo fue parte del equipo económico que negoció el acuerdo con el FMI de 2018. En esa ocasión, era presidente del Banco Central. Pero su intervención en el mercado cambiario no gustó en el staff del organismo multilateral.
QUÉ DETALLES SE CONOCENEl DNU especifica que parte de los fondos se usarán para cancelar Letras Intransferibles del Tesoro y sanear el balance del Banco Central, dándole dólares

El plazo de 
amortización será de 10 
años, el mayor que 
brinda el Fondo, ya 
aplicado con Guzmán

Al BCRA le vence un 
título de u$s 11.000 
millones en julio, pero 
su valor de mercado 
sería de un tercio

en lugar de los títulos que tiene.El DNU no detalla el monto total, metas, plazos ni demandas del FMI. Lo que si especifica es que el plazo de amortización será de 10 años, el mayor que brinda el Fondo y que se aplicó en el acuerdo de Facilidades Extendidas que firmó el exministro Martín Guzmán.El decreto indica que los fondos se usarán para cancelar las Letras Intransferibles en dólares del Tesoro que tiene el Banco Central con vencimientos más cercanos.En este sentido, la primera en vencer es la del 1 de junio de 2025, equivalente a más de u$s 11.000 millones, según la va

luación de los títulos que registra el Tesoro. Cabe recordar que dentro del balance del Banco Central, estas cuentan con un monto muy inferior por el cambio que se implemento en la valuación, equivalente a cerca de un tercio del valor inicial colocado. Según estimaron desde Adcap, la cobertura ascenderá a u$s 4000 millones.Además, el decreto señala que los fondos cubrirán los vencimientos del acuerdo de Facilidad Extendidas firmado en 2022 por los próximos cuatro años. Esto significa que el Gobierno conseguiría un período de gracia de cuatro años en el cual no debería pagarle al or

ganismo. Los pagos, luego del esquema que había reestructurado Guzmán hacia 2026, ahora comenzarían en 2029 y terminarían en 2035.Según explicó Adcap, el servicio de deuda con el FMI en estos cuatro años (2025 a 2028), incluyendo el pago de 2024 que fue parte del acuerdo, asciende a cerca de u$s 21.000 millones, dividido en u$s 12.000 millones de capital y u$s 9000 millones de intereses.Si bien el Gobierno ya publicó el DNU, falta aún que se conozca a ciencia cierta el monto, el acuerdo a nivel de staff y la aprobación del directorio del FMI_____

mailto:mlippo@cronista.com


El Cronista I Miércoles 12 de marzo de 2025 Economía & Política 5

Lozano quiere el 
Ejecutivo no firme 
el acuerdo y que se 
aplique una 
cautelar 
preventiva

PORQUE “VIOLA LA DIVISIÓN DE PODERES”

Claudio Lozano, presidente de Unidad Popu
lar, y otros dirigentes sociales y políticos de la 
Ciudad de Buenos Aires presentaron un pe
dido de medida cautelar que suspenda el DNU 
que aprueba el acuerdo con el FMI.

Solicitan que se declare la nulidad absoluta e 
insanable y la inconstitucionalidad del de

creto por violar la “Constitución Nacional y el 
principio de división de poderes”.

Piden la suspensión de la vigencia y los efec
tos del decreto y que se le ordene al Poder 
Ejecutivo a no firmar ninguna operación de 
crédito con el FMI que se haga en el marco de 
este decreto.

Advierten que se puede desconocer el 
acuerdo con el Fondo si sale por decreto

___ Patricia Valli

____pvalli@cronista.comEl Decreto de Necesidad y Urgencia (DNU) para autorizar un programa de Facilidades Extendidas (EFF en inglés) llegó al Congreso pero el texto no detalló el monto del endeudamiento, pese a que ley marca que se tenga que detallar la operación de crédito para obtener el visto bueno del Congreso.El Gobierno señala que “la exigencia establecida por el artículo 2o de la Ley N° 27.612 requiere la aprobación por ley de todo programa de finan- ciamiento u operación de crédito público realizados con el Fondo Monetario Internacional (FMI)”.Para el Ejecutivo esto “no implica que el Congreso se haga cargo de los fundamentos y de los términos concretos de los acuerdos en particular, sino que únicamente hace referencia a la aprobación legal de la operación de crédito público del Poder Ejecutivo Nacional”.La letra chica en cuanto a política económica y las medidas para sostener el ajuste fiscal, monetario y cambiario que viene detallando el Fondo como ejes a profundizar en el nuevo acuerdo no forman parte de lo que se debe presentar al Congreso. Esos puntos sí son potestad del Ejecutivo.Pero lo que plantea el artículo 2 de la Ley de Fortale

cimiento de la sostenibilidad de la deuda pública es que “todo programa de financiamiento u operación de crédito público realizados con el Fondo Monetario Internacional (FMI), así como también cualquier ampliación de los montos de esos programas u operaciones, re-
La Argentina podría 
“repudiar por ilegítima 
esta nueva deuda” si no 
se cumple con lo que 
demanda la ley

El Gobierno argumentó 
que el Congreso no debe 
avalar el plan 
económico; la ley no 
refiere a ese punto

querirá de una ley del Honorable Congreso de la Nación que lo apruebe expresamente”.El Gobierno argumenta que “el Congreso no tiene dentro de sus facultades aprobar o avalar los planes económicos del Ejecutivo, y contar con la aprobación parlamentaria del acuerdo tampoco era un requisito exigido por el FMI”. La ley no plantea conocer el plan económico sino la operación de crédito.En cuanto a si el FMI lo re

quiere, la portavoz del organismo, Julie Kozack, fue clara la semana pasada al señalar que “es decisión del Gobierno” enviarlo al Legislativo porque “es una cuestión doméstica”, ya que así lo exige la ley nacional.El organismo, en ese marco, se deslindó de la exigencia, aunque reiteró que plantea que el “amplio apoyo político y social” es necesario para que asegurar que el programa pueda cumplirse. Quienes han sabido participar del “toma y daca” con el Fondo sostienen que el directorio no aprobará un dólar si el programa no pasa por el Congreso.Para Kozack, en cuanto a lo que el FMI respecta, sí es necesario el visto bueno del directorio ejecutivo del organismo multilateral una vez que se llegue a un acuerdo, aunque indicó que la negociación todavía está en curso.Entre las primeras reacciones al DNU hay un punto que podría ser información relevante para el FMI. “La República Argentina podrá, en el futuro, repudiar por ilegítima esta nueva deuda que el gobierno ha decretado tomar con el FMI, en contra de lo que establecen la Constitución Nacional y la Ley de Fortalecimiento de la Sostenibilidad de la Deuda Pública (Ley 27.612)”, sostuvo el ex embajador en Italia, Roberto Caries, sobre la vía elegida por los libertarios. Resta ver si el Fondo toma nota sobre el posible “desconocimiento” del programa____

gas link GAS LINKS.A.
INFORMA

VIGENTES A PARTIR DEL 6 DE MARZO DE 2025 - SEGÚN RES0L-2025-121-APN-DIRECT0RI0#ENARGAS

TARIFAS TRANSPORTE - SIN IMPUESTOSTRANSPORTEINTERRUMPIDLE (TI) TRANSPORTE FIRME (TF)RECEPCIÓN DESPACHO Cargo $/1.000 m3 % gas retenido(1) Cargo por m3 / día $ / m3 (2) % gas retenido 0)Conexión con TGS - BUCHANAN II Todos los Puntos de Entrega Gasoducto Gas Link - Mercado Local 1.674,30 0.23 50,92 0,23
INTERCAMBIO Y DESPLAZAMIENTO ( ED )'•’La tarifa del servicio de intercambio y desplazamiento (ED) será de $ 1.036,92 por cada 1.000 m’.(1) Porcentaje estimado del gas utilizado como combustible para los compresores y pérdidas en la línea sobre el total inyectado en cabecera de gasoducto. (2) Cargo mensual por cada ma diario de capacidad de transporte reservada. '''La tarifa total para el servicio de ED será la suma de las tarifas desde la zona en la que comenzare el servicio hasta la zona en la que terminare el servicio, Incluyendo toda zona intermedia atravesada.
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EL EJECUTIVO REMITIÓ AYER EL DECRETO
A pedido de Caputo, el Gobierno aceleró el 
tratamiento del DNU de deuda en el Congreso

En Diputados, donde se definirá la suerte del decreto, el oficialismo es más optimista con los votos

A pesar de que tenía diez días hábiles a su favor, el
Gobierno adelantó el envío del permiso para 
acordar con el Fondo. Buscan dar una señal a los 
mercados de que van a poder sostenerlo

____Julián Alvez
____jalvez@cronista.com

A pocas horas de haberlo publicado en el Boletín Oficial, el Poder Ejecutivo envió al Congreso el DNU que autoriza al Gobierno nacional a firmar el inminente acuerdo con el Fondo Monetario Internacional (FMI), al que aún no se le conoce la letra chica.Así lo notificaron autoridades legislativas en la mañana del martes. El secretario de Relaciones Parlamentarias e

Institucionales, Oscar Mosca- riello, fue quien se encargó de remitir el mensaje con el envío del Decreto de Necesidad y Urgencia.La nota cayó directamente en la Bicameral Permanente de Trámite Legislativo, la que tiene la facultad exclusiva de dictaminar si un DNU amerita ser evaluado por ambas cámaras del Congreso de la Nación. Para este caso, el oficialismo está dispuesto a que haya un dictamen y que se someta a votación las cámaras que se precisen, 

pero con rapidez.“Queremos evitar el ruido que se puede llegar a generar en los mercados”, avisó una alta fuente libertaria a El Cronista. A diferencia de lo que se pudo haber especulado, no está en los planes del Gobierno ganar tiempo para conseguir las adhesiones legislativas.Moscariello -que responde en el organigrama estatal al jefe de Gabinete, Guillermo Francos- tenía diez días hábiles para enviarlo. Pero no se esperó ni un día entero para hacer el 

envío. El pedido para que se apure vino del mismo Francos y del Ministerio de Economía, a cargo de Luis Caputo.Esto se condice con lo que decían hoy por la mañana en la Casa Rosada. “Estamos muy tranquilos con los números”, decía hoy una fuente. No es lo mismo que se percibe desde al-
La Jefatura de Gabinete 
y el Ministerio de
Economía dieron la 
orden de acelerar el 
envío del DNU

En el Gobierno afirman 
que los gobernadores 
serán parte interesada 
de que el crédito 
argentino se valorice

gunos bloques opositores y aliados, quienes fueron sondeados indirectamente por operadores del oficialismo. Todavía no hay una fecha cierta para que el PRO, la UCR de Rodrigo de Loredo, el MID y otros aliados circunstanciales puedan entablar diálogos presenciales con la Casa Rosada.El próximo paso es que se trate en la Bicameral de Trámite Legislativo, presidida por el senador de La Libertad Avanza, Juan Carlos Pagotto. Al oficialismo no se le complicaría conseguir el permiso para comenzar a tratarlo en una de las dos cámaras, ya que el kirchneris- mo también está dispuesto a someterlo a votación.La primera arena en donde se tratará será Diputados. La idea es que todo se defina allí, ya que en el Senado las chances son 

mucho más escasas: no solo porque Unión por la Patria tiene 34 de 72 bancas en su favor (casi de la mitad del recinto), sino que LLA tiene una ultraminoría de seis bancas. Además, el escenario está atravesado por la disputa de los pliegos de Ariel Lijo y Manuel García-Mansilla.Por lo pronto, es de esperarse que las definiciones de los bloques se hagan cada vez más nítidas con el pasar de los días, ya que todos esperaban que primero saliera el DNU como para dar un posicionamiento.Unión por la Patria fue el primer espacio en afirmar que no acompañará el DNU por “ir contra la Ley Guzmán y la Constitución”; y, además, por “no especificar el monto, no aclara el destino de los fondos, la tasa de interés, ni prevé una excepción de financiamiento de fuga de capitales”.Vinculado a este tema, hay algunos funcionarios en el Gobierno que afirman que ciertos legisladores no tan aliados podrían abstenerse, ausentarse e incluso apoyar el DNU. “Si la calificación crediticia de Argentina baja producto del volteo del acuerdo, los bonos y la deuda subnacional se va a hacer pelota. No creo que a muchos gobernadores les guste ese escenario”.El aliado ineludible para los libertarios es el PRO, liderado a nivel nacional por Mauricio Macri, que declaró este martes en Expo Agro que el mecanismo elegido por Milei y Luis Caputo “demuestra la debilidad institucional” en la que está en país. Esa puesta en duda todavía no fue verificada entre la totalidad de los diputados de su bloque. Incluso, la parte que responde a Patricia Bullrích o es muy cercana a la Casa Rosada dicen que de ninguna manera votarían en contra____
LA BATALLA POLITICA SE MUDA AL CONGRESO
De los pliegos de Lijo y García Mansilla a 
una investigación sobre el LIBRA gate

------ JA.

____jalvez@cronista.comA pocos días de haber comenzado las sesiones ordinarias, el Congreso se convirtió en la principal arena de disputa en la que el oficialismo y la oposición dura dirimen fuerzas para la aprobación de ciertos proyectos 

específicos.Ayer se conoció que el Gobierno busca acelerar el tratamiento del DNU del acuerdo con el FMI en la Bicameral de Trámite Legislativo y tratarlo de manera posterior en Diputados, aún sin fecha definida. En el cortísimo plazo, hoy habrá una sesión solicitada por bloques 

opositores para abordar el caso de la criptomoneda LIBRA y declarar la emergencia ambiental en Bahía Blanca.El diputado de Democracia para Siempre, Pablo Juliano, solicitó días atrás una sesión especial para crear una comisión investigadora sobre el LIBRA gate, que contempla tam

bién pedidos de informe a la secretaria general de la Presidencia, Karina Milei; el jefe de Gabinete, Guillermo Francos; el vocero presidencial, Manuel Adorni; entre otros. Ayer el temario tuvo una ampliación y se le agregó la declaración de emergencia ambiental, económica y habitacional de 90 días para la ciudad de Bahía Blanca.Los bloques solicitantes creen que pueden llegar a conseguir quorum -es decir, 129 diputados presentes-, aunque no es algo que esté asegurado. Acompañan Unión por la Patria, una parte de Encuentro Federal, Coalición Cívica,

Frente de Izquierda y Democracia para Siempre. El PRO y la UCR estarían dispuestos a acompañar la emergencia ambiental pero no la comisión LIBRA. Todas estas cuestiones precisan los dos tercios de los votos presentes ya que ninguna pasó porEn tanto, este jueves se tratará en la Comisión de Acuerdos del Senado el pliego de Manuel García-Mansilla. Se espera que el kirchnerismo, junto a Guadalupe Tagliaferri (PRO) y Martín Lousteau (UCR) aporten las 9 firmas para su tratamiento en el recinto del Senado junto al -ya listo- pliego de Lijo_____

mailto:jalvez@cronista.com
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FRENTE AL PALACIO LEGISLATIVO
Hinchas y gremios se 
suman a la protesta 
de los jubilados
Tras la viralización de la hinchada de Chacarita 
frente a la Policía hace una semana, diversas 
agrupaciones de clubes deportivos se 
convocaron para hoy. La advertencia de Bullrich

Los hinchas “funebreros”, junto a los jubilados, el miércoles pasado

___ Lucas González Monte
___ lgonzalezmonte@cronista.comEl Gobierno nacional ya lanzó su estrategia discursiva y promete actuar hoy con el protocolo anti-piquetes para reprimir la ya habitual concentración de jubilados que se desarrolla cada miércoles frente al Congreso de la Nación. Solo que esta vez, la protesta de los adultos mayores 

se verá potenciada por la convocatoria de agrupaciones de hinchas de fútbol y algunos gremios.En tiempo de redes sociales, la imagen de los “funebreros” enfrentando a la Policía el pasado miércoles se multiplicó y encendió la mecha. La Casa Rosada, con sus voceros formales e informales ya instaló la idea de un “rejunte opositor”.

En las redes sociales, mientras tanto, se insistirá con la idea -poco refinada- de que se trata de “una marcha política” y en señalar que los hinchas son “barras” que intentan “voltear al Gobierno”.
El Cronista dialogó con voceros políticos que subrayaron la prescindencia, tanto de los “hinchas caracterizados” como de lo que puedan hacer mañana 

en el Congreso. Además de Chacarita, se esperan camisetas de Deportivo Merlo, Ferro, Ri- ver, Boca, Independiente, Ra- cing, San Lorenzo, Vélez, Huracán, Lanús, Banfield, Gimnasia La Plata, Chicago, Estudiantes de Caseros, Tem- perley, Almirante Brown, All Boys, Atlanta y Excursionistas.La participación también es debatida en los foros electró

nicos de cada club: algunos hinchas piden “no partidizar” o no mezclar su pasión y los colores con una convocatoria política.En simultáneo, algunos sindicatos también anunciaron suparticipación. Desde la Confederación Argentina de Trabajadores del Transporte (CATT) y la Unión General de Asociación de Trabajadores del Transporte (UGATT), que conducen el portuario Juan Carlos Schmid y el ferroviario Ornar Maturano, emitieron un comunicado conjunto en el que sostienen que “ante las políticas de ajuste implementadas por el Gobierno nacional, que han significado recortes y quita de derechos adquiridos”, se harán presentes en el Congreso.La ministra de Seguridad Nacional, Patricia Bullrich, no ocultó su indignación y, desde Bahía Blanca, dijo que se trata de una “provocación total y absoluta” y que “la intención es desestabilizadora”. “Nos van a encontrar”, advirtió. En un comunicado, amenazó con aplicar el artículo 194 del Código Penal a quien interfiriera la circulación_____

INFORMACIÓN 
AL CLIENTE

CUADRO TARIFARIO
Resolución ENRE N° 160/2025 vigente a partir 01/03/2025. edenor*
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LOS VALORES INDICADOS NO INCLUYEN EL IMPUESTO AL VALOR AGREGADO (IVA) NI DEMÁS TRIBUTOS E IMPUESTOS ESTABLECIDOS EN LA LEGISLACIÓN VIGENTE.
La publicación y aplicación por pane de Edenor del Cuadro Tarifario aprobado por el ENRE en la Resolución ENRE N' 1600025 sin que éste contenga los ajustes correspondientes al Contrato de Concesión y marco regulatorlo aplicable no implica 
su consentimiento ni constituye renuncia alguna a los derechos que le asisten a Edenor
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TRAS LA BAJA DE RETENCIONES
El campo retiene u$s 5000 
millones y espera señales del FMI
ElacuerdoconelFMI puede terminar con eldólar 
blend, que hoy permite liquidar a un mayor valor 
que el tipo de cambio oficial. La cosecha promete 
u$s 24.000 millones para las arcas del Central

___ Belén Ehuletche
____behuletche@cronista.com

Mientras el Gobierno delinea la letra chica del nuevo endeudamiento con el Fondo Monetario Internacional (FMI), el campo hace números. Están a la espera de nuevas condiciones para liquidar más u$s 5000 millones en acopio y lo que genere la nueva campaña.Desde el sector agroindus- trial, como entre los especialistas, existe consenso en que el dólar blend que se instrumentó con la brecha cambiaría en 80%, llegará a su fin.“Más allá de que se plantee que no va a haber devaluación, parte de la discusión con el FMI, es la política cambiaría hacia adelante”, analizó Ricardo Delgado, socio-presidente de Analytica, y explicó que “si la unificación del tipo de cambio, que sería un eufemismo para devaluar, avanza, el blend va a tender a desaparecer”.La medida, que fija el precio del dólar a $ 1067, con la diferencia entre el dólar blue y el oficial en torno al 3%, resulta insuficiente pero es una mejora de u$s 24 dólares por tonelada, al liquidar el 80% en el mercado oficial y el 20% en CCL.“Muy probablemente el acuerdo venga con la eliminación o al menos la reducción gradual del 20% al 10% del dólar blend, hasta llevarlo a cero”, agregó Juan Manuel Telechea, 

director del Instituto de Trabajo y Economía. “Todas las reviews del FMI lo marcaban como un punto a modificar”, marcó.Ante un mayor alivio monetario, el sector espera mejores condiciones para liberar los saldos de la campaña 23/24 y comenzar a fijar precio para el producto de la nueva cosecha, que promete u$s 23.825 millones para las reservas del Banco Central (BCRA).Hasta ahora, el bajo efecto de la reducción temporal de retenciones hizo que el nivel de acopio de granos se coloque en nivel más alto para febrero desde 2021, y el segundo más elevado en la última década.
LA DOBLE CARA DEL BLENDEl esquema 80/20 se convirtió en un arma de doble filo ya que reduce el ingreso de divisas al Banco Central (BCRA), pero resultó clave para sumar liquidez y sostener en equilibrio de los dólares paralelos.Desde la asunción de Milei hasta febrero de 2025, el Central adquirió más de u$s 25.171 millones. Sin embargo, las reservas sólo se incrementaron u$s 6908 millones, incluso en el primer bimestre del año se perdieron u$s 1600 millones. La diferencia está, entre otros factores, por el pago de importaciones y la intervención en los dólares financieros.“Parece bastante difícil acumular reservas con un tipo 

de cambio, que va como mínimo a contramano de lo que viene pasando con las monedas de la región en los últimos meses”, reflexionó Delgado.“La liquidación de febrero fue buena, pero todavía no se vio con fuerza el impacto de la reducción de los derechos de Exportación en el ingreso de dólares”, indicó Javier Preciado Patiño ex secretario de Mercados Agropecuarios.Asimismo, marcó que el alivio fiscal que recayó sobre el complejo sojero, principalmente, significó una resigna

La soja, en repunte

ción de u$s 100 millones en la recaudación oficial.
RETENCIONES: MENOS ES MÁSA más de un mes de la baja temporal de los derechos de exportación, se observó una mayor actividad en la operatoria de granos, particularmente por soja disponible y se notó un aumento en la proporción de contratos a precio, señaló Eugenio Irazuegui, responsable de Research de Zeni y Cia.La medida repercutió positivamente en los precios locales, particularmente en el mercado de soja ya que la reducción fue de 7 puntos porcentuales en el poroto y de 6,5 para subproductos.Según las estimaciones de la Bolsa de Rosario, hasta fines de febrero, la cantidad de grano sin precio fijo asciende a u$s 5500 millones a partir de 12,24 to

neladas de soja (u$s 3684 millones) y 9,23 toneladas de maíz (u$s 1793 millones).En tanto que las toneladas anticipadas de maíz y soja relativas a la oferta proyectada son las más bajas en ambos casos en los últimos 9 años y la distancia respecto al promedio es de 7 puntos porcentuales.
VOLATILIDAD E INCENTIVOS“El curso de las definiciones de la política arancelaria adoptada por el gobierno estadounidense, junto a las repercusiones que esto genera en el resto de las economías que comercian con EE.UU, inyectan una volatilidad extra en los mercados bursátiles, incluyendo las commodities agrícolas”, marcó Irazuegui.A esto, sumó el ingreso de soja proveniente de un “cosechón” de Brasil que aumenta el cronograma de embarques desde los principales puertos de exportación, teniendo como principal destino a China.El campo apunta al fin del cepo que prometió el presidente Milei en caso de conseguir u$s 11.000 millones del Fondo. Sin embargo, varios analistas económicos mueven hacia adelante este paso por el impacto de una posible devaluación.En este sentido, Delgado sostuvo que si se mantiene el tipo de cambio sacar el esquema 80/20 puede empeorar las condiciones, por eso, aclaró que “resulta extraño un acuerdo con el FMI sin devaluación”.Según Preciado Patiño, la ventana que abrió Economía fue muy amplia incluso “para que el impacto sea mayor”, opinó que se podrían haber esperado hasta el inicio de la nueva campaña y “achicar la venta de mediados de marzo hasta mediados de junio”.Por otro lado, Federico Ber- nini, economista e investigador en IIEP-UBA ató un nuevo beneficio fiscal a la consolidación de los resultados fiscales y estimó que, hacia adelante, empezarían gradualmente a bajar retenciones a algunas exportaciones industriales o de alimentos para consumo “sin impacto fiscal relevante”_____

TRANSPORTADORA DE GAS DEL MERCOSUR S.A.RESOLUCIÓN ENARGAS N° RESOL-2025-12Q-APN-DIRECTORIO#ENARGA TARIFAS DE TRANSICIÓN DE TRANSPORTE - SIN IMPUESTOS - Vigentes a partir del 06/03/2025

(1) Cargo mensual por cada m3 diario de capacidad de transporte reservada. (2) Porcentaje estimado del gas utilizado como 
combustible para los compresores y pérdidas en la linea sobre el total inyectado en cabecera de gasoducto. Para más información 
https://www tgn.com.ar/farifas-concursos/larifas/ o https://www.enargas.gob.ar/secciones/precios-y-tarifas/resoluciones-taritas-vigentes.php

TRANSPORTE 
FIRME (TF)

TRANSPORTE 
INTERRUMPIDLE (TI)

Recepción Despacho
Cargo por m3/dia 

$/m3 (1)
Cargo $/1.000m3 % gas retenido (2)

Aldea Brasilera
Subzona Entre Ríos 

Uruguayana

145.76

207.95

4 792,06

6.836,69

0,23

0.23

INTERCAMBIO Y DESPLAZAMIENTO (ED) La tarifa total para el servicio ED será la 
suma de las tarifas desde la zona en la que 
comenzare el servicio hasta la zona en que 
terminare el servicio incluyendo toda zona 
intermedia atravesada.

Aldea Brasilera Cada 1.000 m3 2.967,81

í
ACTA DE REUNIÓN DEL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN No 174 

Convocatoria de Asamblea Ordinaria 2025
A los 7 dias del mes de febrero de 2025, siendo las 16:30 hs, se reúnen los integrantes del 
directorio de NEUQUEN PYMES SGR, quienes celebran la presente reunión de dl-rectorio.
Toma la palabra el Si. presidente quien manifiesta la necesidad de: (i) proceder a la elección 
de los miembros del Consejo de Administración y de la Comisión Fiscallzado-ra, Titulares y 
Suplentes: (<¡) tratar lo decidido por el Consejo de Administración en materia de incorporación 
de socios, transferencias de acciones y aportes al Fondo de Riesgo (lii) tratar lo decidido por el 
Consejo de Administración anteriormente mediante la presente Acta, resulta necesario convo
car a una Asamblea General Ordinaria de Accionistas.

Por todo ello, el Sr. presidente pone a consideración de los Señores consejeros la sl-guiente 
Convocatoria y los puntos del orden del día que deberán ser tratados en la próxima Asamblea 
General Ordinaria:

"CONVOCATORIA"
Se convoca a los Socios de NEUQUEN PYMES S.G.R. a la Asamblea Ordinaria a cele-brarse 
el 28 de marzo de 2025 a las 11:00 hs. en primera convocatoria y a las 15:00 hs. en segunda 
convocatoria, en Av. Santa Fe 1179, piso 11, Ciudad Autónoma de Buenos Aires, para conside
rar el siguiente ORDEN DEL DÍA:

1) Designaoón de dos accionistas para firmar el Acta de Asamblea;
2) Ratificación o revisión de las decisiones del Consejo de Administración en metería de admi
sión de socios, transferencia de acciones y exclusión de socios;
3) Designación de nuevos miembros de Consejo de Administración y de la Comisión Fiscali- 
zadora;
4) Cambio de domicilio de la sede social.
NOTA: para participar en la Asamblea los socios deben cursar comunicación con no menos de 
tres días hábiles de anticipación a la fecha fijada para la Asamblea, a fin de que se los inscriba 
en el Registro de Asistencia.
Puesto a consideración de los presentes, se aprueba por unanimidad la convocatoria a Asam- 
blea General Ordinaria, en los términos precedentemente transcriptos.

mailto:behuletche@cronista.com
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VACA MUERTA SUR
Dos grandes petroleras se suman al oleoducto de YPF
____Martín Bidegaray

____mbidegaray@cronista.comEl oleoducto Vaca Muerta Sur promete ser una de las obras más grande de infraestructura energética. Shell y Chevron confirmaron el martes que se sumarán al proyecto como accionistas. Ambas ya se habían comprometido a trasladar su petróleo por ese ducto, pero 

ahora dieron un paso más.El proyecto promete una inversión de u$s 3000 millones y el consorcio que lo comanda -encabezado por YPF- espera la aprobación del Régimen de Grandes Inversiones (RIGI). Aunque en el Gobierno deslizan que esa luz verde se dará pronto, todavía no le estamparon el sello de “aprobado”.El oleoducto se extenderá 

por 437 kilómetros hacia una terminas de carga en Punta Colorada, Río Negro. La intención de YPF y sus socios es que se encuentre listo hacia el “cuarto trimestre de 2026”. En Río Negro se habló de una sobretasa a esa operación (del 1% sobre el total del petróleo transportado), algo que generó ruido en la industria.El plan del oleoducto es 

transportar hasta 550.000 barriles de petróleos diarios, y hay una posibilidad de incrementar ese volumen a 700.000 barriles.Aparte de YPF, en Vaca Muerta Sur ya son accionistas Pan American Energy, Vista y Pampa. Ahora se sumaron Chevron y Shell. Pluspetrol también se comprometió a usar ese ducto, peor aún no es dueño del emprendimiento.

Argentina viene de una balanza comercial energética su- peravitaria récord, y las proyecciones son alentadoras hacia adelante. El objetivo del Gobierno es que la industria energética despache entre u$s 15.000 millones y u$s 20.000 millones entre petróleo y gas hacia 2027. Las ampliaciones de la capacidad de transporte son claves para alcanzar esas metas.

tgs« TRANSPORTADORA DE GAS DEL SUR S.A. 
INFORMA

VIGENTES A PARTIR DEL 6 DE MARZO DE 2025 - SEGÚN RES0L-2025-124-APN-DIRECT0RI0HENARGAS

TARIFAS DE TRANSPORTE PARA MERCADO LOCAL - SIN IMPUESTOS
RETRIBUCIÓN MENSUAL AL TRANSPORTISTA 

Excluido Inversión Expansión - Concurso Abierto 02/05

(1) Porcentaje estimado del gas utilizado como combustible para los compresores y pérdidas en la linea sobre el total inyectado en cabecera de gasoducto. (2) Cargo Total mensual por cada m3 diario de capacidad de transporte reservada. En los casos en que los cargadores nominen sobre contratos TF vigentes, la tarifa ED se facturará con valor cero.

TRANSPORTEINTERRUMPIRLE (TI) TRANSPORTE FIRME (TF) RECEPCIÓN DESPACHO Cargo por m' / dia $ / m3 (2) % gas retenido (1)RECEPCIÓN DESPACHO Cargo S/1.000 m3 % gas retenido (1) Cargo por ma / día $ / m3 (2) % gas retenido (1)T. DEL FUEGO T. del Fuego 2.613,48 0,49 78,41 0,49 T. DEL FUEGO T. del Fuego 19,82 0,49Sta. Cruz Sur 5.270.31 0,98 158,12 0,98 Sta. Cruz Sur 39,96 0,98Chubut Sur 13.443,65 3,38 403,31 3,38 Chubut Sur 101,95 3,38Buenos Aires Sur 15.838,47 5,60 475,14 5,60 Buenos Aires Sur 120,14 5,60Bahía Blanca 24.260,80 8,40 727,83 8,40 Bahía Blanca 183,99 8,40La Pampa Norte 24.174,76 8,60 725,23 8,60 La Pampa Norte 183,34 8,60Buenos Aires 28.385,39 10,35 851,55 10,35 Buenos Aires 215,29 10.35GBA 31.848,40 11,27 955,46 11,27 GBA 241,54 11,27STA. CRUZ Sta. Cruz Sur 2.648.74 0,49 79,47 0,49 STA. CRUZ Sta. Cruz Sur 20,08 0,49Chubut Sur 10.810.36 2,89 324,30 2,89 Chubut Sur 81,99 2,89Buenos Aires Sur 13.210,30 5,11 396,31 5,11 Buenos Aires Sur 100,21 5,11Bahía Blanca 21.676,31 7.91 650,30 7,91 Bahía Blanca 164,39 7.91La Pampa Norte 21.672,42 8,11 650,17 8,11 La Pampa Norte 164,35 8.11Buenos Aires 25.814.41 9,86 774,44 9,86 Buenos Aires 195,77 9,86GBA 29.288,11 10,78 878.64 10,78 GBA 222,12 10,78CHUBUT Chubut Sur 2.626,95 0,49 78,82 0,49 CHUBUT Chubut Sur 19.91 0,49Buenos Aires Sur 4.925,53 2,71 147.77 2,71 Buenos Aires Sur 37,35 2,71Bahía Blanca 13.134,80 5,51 394,05 5,51 Bahía Blanca 99,60 5,51La Pampa Norte 13.791,54 5.71 413,75 5.71 La Pampa Norte 104,60 5,71Buenos Aires 17.075,24 7.46 512,25 7,46 Buenos Aires 129,51 7,46GBA 20.358.93 8,38 610,77 8,38 GBA 154.40 8,38NEUQUÉN Neuquén 2.400.93 0,49 70,02 0,49 NEUQUÉN Neuquén 17,71 0,49Bahía Blanca 11.334.37 2,80 340,13 2,80 Bahía Blanca 86,00 2,80La Pampa Norte 12.208,69 3,15 366,36 3.15 La Pampa Norte 92.62 3.15
GBA 18.840.73 4,86 564,21 4,86 GBA 142,63 4.86BAHÍA BLANCA Bahía Blanca 2.626,95 0,49 78,82 0,49 BAHIA BLANCA Bahía Blanca 19,91 0,49La Pampa Norte 656,74 0.20 19.71 0,20 La Pampa Norte 4,97 0,20Buenos Aires 3.940,44 1.95 118,22 1,95 Buenos Aires 29,89 1,95GBA 7.224,14 2,87 216,71 2,87 GBA 54,80 2,87SALLIQUELÓ Buenos Aires 3.000,69 1.28 90,02 1,28 SALLIQUELÓ Buenos Aires 22,76 1,28GBA 5.537,03 1.97 165,90 1,97 GBA 41,94 1,97

INTERCAMBIO Y DESPLAZAMIENTO (ED)Zona de ReceociónTierra del Fuego Cargo S/1.000 m1 1.764,09Santa Cruz Cargo $/1.000 ms 1.773,20 i.uuu m" por caoa ¿ona airavesaua. La rama lorai para ei servicio oe tu sera laChubut Cargo $/1.000 m5 1.773,20 suma de las tarifas desde la zona en la que comenzare el servicio hasta la zona enNeuquén Cargo S/1.000 mJ 1.782,27 la que terminare el servicio, incluyendo toda zona intermedia atravesada.Bahía Blanca1*' Cargo S/1.000 m-’ 1.773,20Salliqueló'"1 Cargo S/1.000 m5 1.773,20

mailto:mbidegaray@cronista.com
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CRISIS POR UN TEMPORAL INUSUAL
Inundación en Bahía Blanca afecta a trenes
que llevan granos y producción de frutas

El Gobierno nacional y el provincial aún buscan 
dimensionar el daño económico causado por el 
temporal. Rutas y vías ferroviarias tardarán en ser 
reparadas. Complicará la exportación de cereales

____Belén Ehuletche

____behuletche@cronista.comMientras sectores de la política impulsan la declaración de emergencia económica en Bahía Blanca, para que la ciudad reciba asistencia tras la catástrofe que provocó la última tormenta, en paralelo, funcionarios del Ejecutivo nacional y provincial afinan el número para generar alivio por fuera de los extensos plazos de la ley.Además de impactar en comercios e industrias de la ciu-dad, los 290 milímetros de agua que cayeron en un solo día,

la órbita nacional y provincial aguardan relevamientos para “ponerle un número” al daño económico y la demanda de los distintos sectores para la reconstrucción, desde el sector agropecuario, anticipan que “se destruyó” el tercer cordón fru- tihortícola del país.“El compromiso nuestro es claro ante la situación de la Provincia, tenemos confirmados daños importantes de los productos fruto hortícolas en la zona de Bahía Blanca, inclusive hay dificultad para entrar a esas
inundaron 500.000 hectáreas y generaron “encharcamiento” en cerca de 1,5 millones de hectáreas.Mientras los funcionarios de

zonas, nosotros tenemos que acompañar a los productores enesta situación de emergencia”, confirmó Javier Rodríguez, ministro de Desarrollo Agrario de la provincia de Buenos Aires, en el marco de Expoagro.

Solo hay dos de siete puentes operativos

Desde esta cartera trabajan en un plan de contingencia pero explican que en algunos días podrán darse precisiones y avanzar en acciones para “pa
liar” la situación de los productores de la zona con pérdidas “inconmensurables”.El secretario de Agricultura de la Nación, Sergio Iraeta, se mostró dispuesto a trabajar junto a las autoridades provinciales, indicaron fuentes de la

querirán más de $ 400.000 millones.En ese sentido, se esperan anuncios del gobernador Axel Kicillof en las próximas horas. Aún así, desde la gestión provincial asumen que se requerirán fondos del gobierno Nació-
TGN^

TRANSPORTADORA DE GAS DEL NORTE S.A. 30-65786305-6
"Convócase a los Señores Accionistas de Transportadora de Gas del Norte S.A. a la Asamblea General Ordinana de Accio
nistas y a las Asambleas Ordinarias Especiales de las Clases A, B y C, todas ellas a celebrarse el día 14 de abril de 2025 
a las 10:00 horas en primera convocatoria y a las 11:00 horas en segunda convocatoria, en forma presencial en Avda. Del 
Libertador 7208 piso 22, de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires a efectos de tratar el siguiente ORDEN DEL DIA: 1) Desig
nación de dos accionistas para firmar el acta. 2) Consideración de la documentación prevista en el artículo 234, inciso 1 “ de la 
Ley 19.550 correspondiente al ejercicio económico finalizado el 31 de diciembre de 2024. 3) Consideración del resultado del 
ejercicio económico finalizado el 31 de diciembre de 2024, que arrojó utilidad. Asignación de la utilidad a la constitución de 
una Reserva Voluntaria para el Pago de Futuros Dividendos. Reasignación parcial de la Reserva Facultativa para Resguardo 
de Liquidez y Capital de Trabajo. Delegación en el Directorio de la facultad de distribuir la Reserva Voluntaria para el Pago 
de Futuros Dividendos, en forma total o parcial, en una o más ocasiones. 4) Consideración de la gestión del Directorio y de 
la actuación de la Comisión Fiscalizadora 5) Consideración de las remuneraciones al directono (S451.975.967) correspon
dientes al ejercicio económico finalizado el 31 de diciembre de 2024. 6) Consideración de la remuneración (Si26.749.346) a 
los miembros de la Comisión Fiscalizadora correspondiente al ejercicio económico finalizado el 31 de diciembre de 2024. 
7) Elección de nueve Directores Titulares y Suplentes por las acciones Clase A 8) Elección de cuatro Directores Titulares y 
Suplentes por las acciones Clase B. 9) Elección de un Director Titular y Suplente por las acciones Clase C. 10) Elección de 
dos Síndicos Titulares y Suplentes por las acciones Clase A y Clase C actuando en forma conjunta 11) Elección de un Síndico 
Titular y Suplente por las acciones Clase B. 12) Fijación de los honorarios de los contadores certificantes de los estados 
contables correspondientes al ejercicio cerrado el 31 de diciembre de 2024. Designación del contador que certificará los 
estados contables que finalizarán el 31 de diciembre de 2025.13) Aprobación del presupuesto del Comité de Auditoria para 
2025 en la suma de S 12.000.000.14) Consideración de la delegación en el Directorio de amplias facultades para que dentro 
del monto fijado para el programa global para la emisión de obligaciones negociables simples (el "Programa"), establezca los 
términos y condiciones de constitución del Programa y de emisión de cada clase y/o serie y/o tramo incluyendo, sin carác
ter limitativo, monto, moneda, época, plazo, precio, tasa de interés, forma y condiciones de pago, características y demás 
condiciones de los valores negociables a emitir (incluyendo limitaciones a la distribución de dividendos de la Sociedad), con 
amplias facultades para solicitar o no autorización de oferta pública de cada clase y/o serie y/o tramo por ante la Comisión 
Nacional de Valores y/u organismos análogos del exterior y para solicitar o no la autorización de cotización o negociación en 
bolsas y/o mercados del país y/o del exterior en todos los casos a exclusiva decisión del Directorio y mediante la utilización 
de cualesquiera de los procedimientos previstos al efecto por las normas en vigencia, para aprobar y celebrar los respecti
vos contratos y aprobar y suscribir los prospectos o suplementos de prospecto que sean convenientes o requeridos por las 
autoridades regulatorias y demás documentos de la emisión y para la designación de las personas autorizadas para tramitar 
ante los organismos competentes la totalidad de las autorizaciones y aprobaciones correspondientes con la posibilidad de 
que el Directorio subdelegue algunas de dichas facultades en uno o más de sus integrantes y/o más gerentes de la Sociedad, 
conforme a la normativa vigente. El punto 7) será tratado en asamblea especial de acciones Clase A. El punto 8) será tratado 
en asamblea especia) de acciones Clase B. El punto 9) será tratado en asamblea especial de acciones Clase C. El punto 10) 
será tratado en asamblea especial conjunta de acciones Clase A y Clase C. El punto 11) será tratado en asamblea especial 
de acciones Clase B. Todas dichas asambleas especiales se regirán por las reglas de las asambleas ordinarias. El Directorio 
recuerda a los Señores Accionistas que conforme lo establecido en el articulo 238 de la Ley General de Sociedades deberán 
presentar en la sede social -Dirección de Asuntos Legales—, los días hábiles en el horario del0a13ydel5a17 horas, el 
correspondiente certificado de la cuenta de acciones escritúrales a emitir por Caja de Valores S.A. para su inscripción en el 
Registro de Asistencia, venciendo el plazo para dicha presentación el día 8 de abril de 2025 a las 17:00 horas".
Emilio Daneri Conte-Grand
Presidente
El nombrado firma en su carácter de Presidente designado según reunión de Directorio celebrada el 16/4/2024.

provincia, y destacaron que “hay disposición” de ambos funcionarios para elaborar soluciones.“Están afectadas absolutamente todas las actividades, la ciudad es un caos y va a ser muy difícil la vida diaria”, dimen- sionó Maximiliano Abrahan, titular de la Bolsa de Cereales de Bahía Blanca. Como ejemplo, contó que de los siete puentes sobre el Canal Maldonado solo hay dos operativos.A pesar del alto impacto en infraestructura, las terminales portuarias con puente de elevación no fueron afectadas. Sin embargo, las dos vías de acceso ferroviario que descargan hasta 30% de los granos de exportación, están inhabilitadas.“Llevará meses que eso vuelva a normalizar lo que va a recargar la logística portuaria y el tránsito en las rutas”, precisó.
ALIVIO EXTRAORDINARIOAdemás de los gastos de las distintas carteras para asistir a las víctimas, el gobierno provincial se prepara para conceder una partida extraordinaria a los bahienses y lanzar una línea de financiamiento con créditos con tasas bonificadas, suspender el cobro de deudas por 90 días y dar excepciones tributarias.El intendente local, Federico Susbielles, calculó que se re

nal para reconstruir rutas, accesos portuarios y caminos rurales que el municipio no podrá asumir en su totalidad.Desde Unión por la Patria impulsan en la Cámara de Diputados de la provincia de Buenos Aires un proyecto, con medidas para reconstruir diferentes infraestructuras y recuperar las actividades económicas.“El Gobierno Nacional se borró”, dijo Ariel Aguilar, subsecretario de Comercio de la provincia de Buenos Aires, y aseguró que el giro de $ 10.000 millones que destinó Economía “sirve para reparar la mitad del hospital”.Por su parte, el jefe de Gabinete, Guillermo Francos, aclaró que se trató de un primer pedido y no descartó un nuevo giro.Sobre las necesidades de los sectores productivos en Bahía Blanca y alrededores, Aguilar explicó que “es imposible” dimensionar el daño y contó que aguardan los relevamientos del municipio para ejecutar un plan de acción.Por su parte, Abraham expresó: “cuando lo primordial se normalice, empezaremos a gestionar desde lo político ayuda para la reconstrucción de vías, caminos rurales que se convirtieron en cañadones, pero hoy las prioridades son otras”_____

mailto:behuletche@cronista.com
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AYUDA A LAS VÍCTIMAS
Kicillof destinará 
$ 273 mil millones 
para reconstruir 
Bahía Blanca
El gobernador se presentó junto al intendente 
local para brindar detalles después de las 
inundaciones y diversas medidas para sus 
vecinos. Nuevo pedido de citaa Milei

Kicillof agradeció la solidaridad de “casi todas las provincias”

____El Cronista

____Buenos AiresEl gobernador Axel Kicillof y el intendente de Bahía Blanca, Federico Susbielles, brindaron ayer por la tarde una conferencia en la que aportaron detalles de la situación actual después de la trágica inundación de la ciudad portuaria del sur bonaerense. El mandatario provincial insistió en su pedido de una reunión con el presidente Javier Milei y le reclamó que una parte del préstamo del Fondo Monetario sirva para atender emergencias de este tipo.“Todavía no es tiempo de balances. La emergencia está cediendo, pero no ha terminado. Todavía no tenemos certeza sobre la cantidad de víctimas fatales. Es una catástrofe sin precedentes”, dijo al inicio de su exposición.Luego de afirmar que la provincia puso en el territorio a más de 2000 trabajadores y efectivos en la ciudad, aclaró que no es para “hacer alarde” sobre la reacción de su gobierno: “Sin ánimo de polemizar, eso es el Estado. Los bomberos, los policías, las autobombas. Todo lo que estamos poniendo es el Estado. Sin Estado no hay respuesta”, dijo en alusión a su entredicho con el Gobierno Nacional.Si bien se habla de trabajo conjunto con Nación -que se hizo presente con efectivos de fuerzas de seguridad y de las fuerzas armadas- el monto destinado por la Casa Rosada ($ 10.000 millones) para el caso es el 0,25% de lo que se estima necesario desde la intendencia ($ 400.000 millones). El apoyo en la emergencia aparece como un punto de nuevo desencuentro entre las partes.“En todas las etapas necesitamos la colaboración del gobierno nacional. Son cifras impresionantes. Por eso, en todos los países, además de las responsabilidades de los estados 

subnacionales, existen los gobiernos nacionales”, dijo el gobernador bonaerense.Aunque afirmó más de una vez que no buscaba polemizar, reiteró aquello que dijo hace diez días en medio de la apertura de sesiones ante la legislatura con motivo de la problemática de la Seguridad en el territorio provincial: “Le digo al Presidente, es importante poder reunirnos para dialogar de estas cosas”.Kicillof hizo un espacio para agradecer la solidaridad de la

ENERGÍA
□¿X ARGENTINA

RESOL-2025-122-APN-DIRECTORIO#ENARGAS
Tarifa Transitoria de Transporte de Gas Natural (Gasoducto del Noreste Argentino -GNEA-)

TARIFAS TRANSPORTE - SIN IMPUESTOS a partir del 06/03/2025
TRANSPORTE FIRME (TF) TRANSPORTE INTERRUMPALE (TI)Cargo por m3/día %gas retenido(2)

Cargo $71.000 m3 %gas retenidoRECEPCIÓN (2)UcSrACHU (1)
Litoral 228,36 0,23 7.507,58 0,23

Santa Fe Chaco 309,97 0,23 10.191,14 0,23

Formosa 350,79 0,23 11.532,91 0,23

(1) Cargo mensual por cada m3 diario de capacidad de transporte reservada.

(2) Porcentaje estimado del gas utilizado como combustible para los compresores y pérdidas en la línea 
sobre el total inyectado en cabecera de gasoducto.

INTERCAMBIO Y DESPLAZAMIENTO (ED)

La tarifa del servicio de intercambio y desplazamiento (ED) será de $4.649,56 por cada 1000 m3 .
La tarifa total para el servicio de ED será la suma de las tarifas desde la zona en la que comenzare el 
servicio hasta la zona en la que terminare el servicio, incluyendo toda zona intermedia atravesada.

“Sin ánimo de polemizar, 
todo lo que estamos 
poniendo es el Estado. 
Sin Estado no hay 
respuesta”, dijo Kicillof

“mayoría de las provincias”, de “grandes empresas” y destacó las “imágenes de heroísmo” que se vieron en Bahía: “Sin eso hubiera sido todo imposible. Hay que rescatarlo en contraste de discursos que dicen que esos 

vínculos que no son centrales”.
Ayuda para Bahía BlancaEl gobernador listó una serie de diez anuncios que suponen una inversión de $ 273.000 millones de la Provincia para atender a la “normalización” de la Ciudad y que no contemplarán, en esta instancia, las obras que se deberán realizar para evitar que se repita la catástrofe. Según dijo, ese plan “necesita de otros tiempos, de otra planificación, de ingeniería de proyectos y de fmanciamientos especiales”.

En lo que respecta al accionar de su administración, lanzó una “línea de créditos blandos destinado a familias y a empresas” que serán “a tasa subsidiada, tiene 12 meses de gracia y son montos de hasta $ 10 millones para las familias y $ 40 millones para empresas”.El portal Provincia Compras dará 36 cuotas sin interés para adquisición de electrodomésticos, lo que implica una inversión de $ 30.000 millones. El impuesto inmobiliario urbano no se va a cobrar en Bahía durante un año y tampoco pagarán patente los que puedan demostrar la afectación de su vehículo. Además, durante 30 días, el trasporte va a ser gratuito a cuenta de las arcas provinciales.Habrá una línea de subsidios no reembolsables a familias de menores ingresos: “Son 33 mil hogares. Ahí va a haber un subsidio de $ 800.000”, agregó. En paralelo, se trabajará en los edificios escolares y en la recuperación del hospital Penna, uno de los puntos más afectados de la ciudad y clave en la atención sanitaria.También se van a invertir $ 15.000 millones en recuperar cuatro puentes sobre el arroyo Maldonado, cuya obra definitiva va a requerir de $ 80.000 millones.“El volumen de los anuncios es de $273.000 millones. Quiero ser cauto. Lo importante es dar un horizonte de trabajo”, concluyó Kicillof.____



12 Economía & Política Miércoles 12 de marzo de 2025 I El Cronista

LA AUTOPISTA ES CLAVE EN LA CONECTIVIDAD CORDOBA-SANTA FE
Llaryora reivindicó la obra pública 
y anunció la licitación de la Ruta 19
Elgobernadorcordobés cuestionó a Milei por no 
cambiar su mirada sobre la obra pública.
Inversión de u$s 153,9 millones de la provincia 
para completar la infraestructura vial

___ Amparo Beraza
____aberaza@cronista.com

Sumándose a los gobernadores que financiarán el mantenimiento o finalización de rutas nacionales, el cordobés Martín Llaryora encabezó el anuncio de la licitación para terminar la Ruta Nacional 19, conocida como la “ruta de la muerte”, y se mostró decepcionado por la gestión de Javier Milei en infraestructura. Se trata de una obra clave para la conectividad de Córdoba y Santa Fe.“Esperaba algún cambio en la visión (de Milei) de lo que tiene que ver la infraestructura nacional. Esperaba algún cambio, y claramente nuestro presidente expresó en la apertura de sesiones cuál era su nivel de ver en materia de obra pública”, sostuvo el gobernador cordobés al iniciar su discurso en medio del desastre que ocasionó el temporal en Bahía Blanca.La finalización de la Ruta Nacional 19 es una obra clave para la conectividad y el gobierno provincial desembolsará 

o
TRANSPORTADORA DE GAS DEL NORTE S.A. 2RESOLUCIÓN ENARGAS N° RESOL-2025-123-APN-DIRECTORIO#ENARGASTARIFAS DE TRANSICIÓN DE TRANSPORTE - SIN IMPUESTOS - Vigentes a partir del 06/03/2025

TRANSPORTE 
FIRME (TF)

TRANSPORTE 
INTERRUMPALE fTI)

RET. MENSUAL AL 
TRANSPORTISTA - 

EXCLUIDO INVERSIÓN (1)

Recepción Despacho
Cargo por m3/d(a 

$Zm3 (2)
Cargo $/1,000m3

Cargo m3/dia 
S/m3 (2)

% gas retenido (3)

Salta Salta 161,47 5.382.16 52.92 0,91
Tucumán 341,31 11.371,90 111,88 1,97
Central 634,47 21.143,77 207,98 3,37
Litoral 827,80 27.593,05 271,35 4,60
Aldea Brasilera 887,12 29.570,66 290,81 4,90
GBA 980,69 32.689,87 321,48 5,20

Neuquén Neuquén 132,19 4.626,69 43,31 0,69
La Pampa Sur 330,46 12.558,16 108,33 2,09
Guyana 416,14 13.866.63 136,41 2,43
Central (Sur) 
Litoral

423,04
608,08

14.104,76
20.264,87

138,68 2,60

Aldea Brasilera 670,97 22.365,87 219,96 4,20
GBA 740.27 24.719.70 242,67 4,86
Entre Ríos 878,87 29.296,08 288,10 4,86

GBA GBA 132,19 4.626.69 43,31 0,69

INTERCAMBIO Y DESPLAZAMIENTO (ED)

SALTA Cada 1.000 m3 2.367,29 La tanta total para el servicio ED será la suma de las tantas desde la zona en la 
que comenzare el servicio hasta la zona en que terminare el servicio incluyendo 
toda zona intermedia atravesada.NEUQUÉN Cada 1.000 m3 2.379,42

GBA Cada 1.000 m3 2.379,42

(1) Expansión Concurso Abierto 01/05. (2) Cargo mensual por cada m3 diario de capacidad de transporte reservada. (3) Porcentaje estimado del gas utilizado como combustible para los compresores y pérdidas en la línea 
sobre el total inyectado en cabecera de gasoducto. Para más información https://www.tgn.com.ar/tantas-concursos/tarifas/ o https://Www enargas.gob.ar/secctones/precio5-y-tarifas/resoluciones-tanfas-vigentes.php

u$s 153,9 millones ($167.000 millones) para poder llevarla cabo.“Estamos tan mal que tenemos que rediscutir lo obvio: es obvio que la infraestructura está relacionada directamente con el desarrollo. La infraestructura también son los desagües. Sin infraestructura no existe crecimiento, no existe el progreso, sin infraestructura sólo queda la pobreza”, apuntó el mandatario en referencia al desastre que vive la ciudad bonaerense de Bahía Blanca.La Ruta 19, que une Córdoba capital con Santa Fe, es una de las tantas obras transferidas a los gobernadores por parte de la gestión libertaria, luego que Milei paralizara la obra pública en todo el país. El gobernador remarcó la cantidad de accidentes fatales que se han registrado a lo largo de los años. “¿Cuántas veces hemos recorrido esta ruta? La cantidad de accidentes fue tremenda y la cantidad de vidas que se perdieron es inmensa”, aseveró.“(La paralización) Es parte

En el acto estuvieron presentes todos los miembros del gabinete

“Es obvio que la 
infraestructura está 
relacionada con el 
desarrollo”, remarcó el 
mandatario

de la vergüenza nacional. No hace falta estudiar mucho para saber la importancia vital de esta ruta. Si uno ve el sector productivo que la rodea, es vergonzoso que no la hayan construido antes. En retenciones, Córdoba aportó más de 40.000 millones de dólares, ni 

hablar si sumamos a Santa Fe. Y ni siquiera tuvieron el tupé de terminar esta ruta”, criticó.
LA LICITACIÓNSe prevé la construcción de 62,9 kilómetros de autopista, la incorporación de distribuidores en las localidades de Devoto, Colonia Marina, Tránsito y Los Chañaritos. Además, se construirán retornos a distinto nivel, dos puentes sobre el río Xanes, banquinas pavimentadas, obras de drenaje, iluminación, señalización y forestación.Según informó la cartera, la licitación se dividirá en tres tramos y ya se encuentra abierta. Se espera que las obras comiencen en los siguientes meses, con un plazo de ejecución de 18 meses. Para Llaryora, las obras crearán unos 800 puestos de trabajo directos e indirectos. El primer tramo será para completar la construcción de 29,4 kilómetros que unen el distribuidor ubicado a la altura de Arroyito y las calzadas ya construidas en la zona próxima a la localidad de Santiago Temple.Luego, el sector de 34 kilómetros de extensión entre San Francisco y Cañada Jeanmaire, que será licitado en dos secciones: la primera irá desde San Francisco hasta el acceso a la localidad de Devoto y tendrá 16,8 kilómetros de extensión; mientras que la segunda unirá Devoto con Cañada Jeanmaire y tendrá 16,7 kilómetros.El gobernador destacó que esta obra no sólo unirá Córdoba y Santa Fe, sino que también beneficiará al Mercosur. Sin embargo, finalmente el gobernador aclaró que la reconstrucción de la ruta no se hizo para marcar una diferencia con Milei. “No lo vemos de esa manera. Lo que hay acá es un aporte para salvar vidas cordobesas, como lo hicimos muchas veces”, concluyó.
DESAFÍO ELECTORALYa en su discurso de apertura de sesiones de la Legislatura, el gobernador se había diferenciado del gobierno libertario y aseguró que este se “desentiende de Córdoba”. El mandatario provincial prepara una fórmula para ganar las elecciones de medio término a La Libertad Avanza. “Nunca me imaginé que el Gobierno nacional se iba a desentender tanto de Córdoba”, planteó desde la localidad de Dean Funes donde dio inicio a las sesiones de la Legislatura provincial.Llaryora reclamó públicamente a Milei entonces por el recorte a los giros que, por ley, debe hacer Anses a las cajas de jubilaciones provinciales no transferidas. Dicho reclamo crece desde el año pasado entre los gobernadores. En el caso de Llaryora, si bien entró dentro de los gobernadores dialoguistas, no terminó de fusionarse con el gobierno y hoy sus principales opositores están del lado de Milei_____
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VENCEN $4,6 BILLONES EN MANOS DE INVERSORES
Caputo renueva deuda: apuestan a 
tasa fija sin temor a salto del dólar

Caputo, confiado sobre el acuerdo con el FMI que tejieron con GitaGopinath.

Las letras y bonos rinden 2,6% mensual. Sin 
nubarrones para el dólar. La cicatrización de las 
pérdidas de inversores. ¿Tiempo de carry trade? 
Las pistas de Caputo sobre un acuerdo con el FMI

____Guillermo Laborda
____glaborda@cronista.com

Luis Caputo buscará renovar $ 4,6 millones que vencen hoy y están en poder de inversores privados con una nueva licitación de letras y bonos del Tesoro. La expectativa sobre esta operación es que se da en un contexto de alta incertidumbre internacional, con inversores a la defensiva, en modo “riskoff, cero riesgo, y acumulando pérdidas en paralelo en el 2025 con las tenencias en bonos y acciones. En marzo hay vencimientos por$ 13,7 billones.¿Qué pasará hoy? El secretario de Finanzas Pablo Quirno dio a conocer el lunes el menú de papeles que se ofrecerán hoy.

Son emisión adicional de las Lecap a abril, a mayo, a julio, de Boncer a octubre próximo y a marzo del 2027, de Boncap a enero del 2026 y nuevamente la Letra con ajuste por dólar oficial, “dólar linked”, con vencimiento a enero del 2026.Fuentes del mercado financiero anticipan que la demanda de cobertura ante posibles devaluaciones tras las elecciones de octubre será mínima. Esto se puede observar también en las operaciones de dólar futuro en A3 Mercados, en las que los contratos a fin de diciembre ayer mostraron una baja de 0,5% a 1317 pesos. Esta señal es clave para el Gobierno en las vísperas del acuerdo con el FMI y también en medio del tem

bladeral en Wall Street por la guerra comercial lanzada por Donald Trump: el mercado no espera grandes saltos cambiarlos tras las elecciones. Por ahora. El acuerdo con el FMI debería dar más tranquilidad al mercado en ese sentido.Ayer la tasa de las Lecap y Boncap se mantuvo en torno al 2,6% efectivo mensual. “No debería haber ningún problema en la renovación de los vencimientos. Es una tasa muy atractiva en función de la inflación esperada y de un dólar que debería ir a la baja o estabilizarse con la llegada de los dólares de la soja a fin de mes”, aseguró el CEO de un banco argentino. “Incluso diría que es buen momento para hacer 

carry trade por esos motivos. El problema es que en las últimas semanas se acumularon muchas pérdidas y hay pocos que tienen liquidez como para aumentar exposición. El mercado ya está de por sí muy cargado pero es una oportunidad para retomar las apuestas a tasa fija al 2,6%”, concluyó.Un indicio de lo que puede surgir en el marco del acuerdo con el FMI surgió ayer de un posteo de Luis Caputo en la red social X. El economista Pablo Guidotti, de los más respetados del país, posteó que la “Argentina está en camino de alcanzar un nuevo y bien pensado acuerdo de Facilidades Ampliadas con el Fondo que permitirá la flexibilización y eventual eliminación de los controles de capital, una mayor flexibilidad cambiaría y establecer las condiciones para recuperar el acceso al mercado internacional de capitales”. El ministro de Economía validó esta afirmación al señalar: “Siempre con la lectura correcta Pablo Guidotti”. Esto permite concluir que el entendimiento con el FMI vendrá con cambios en el cepo (¿cronograma de eliminación?) y apuntando a que la Argentina recupere el acceso al crédito internacional en el corto plazo. ¿Fin de año? Seguramente si vuelve el viento de popa en Wall Street.¿Qué tasa pagará hoy Economía? En las últimas licitaciones, el Tesoro ha seducido con mayores rendimientos para asegurar un buen nivel de fi- nanciamiento. En la última subasta logró un rollover o renovación del 165 por ciento. Difícil que se repita ese porcentaje hoy con un mercado con poca liquidez a juzgar por el stock de Lefi. Seguramente se mantenga en rendimiento de 2,6% efectivo mensual, y subirlo a 2,7% podría aumentar la demanda de papeles pero a costa de sacudir el mercado secundario. Es lo que sucedió en la última licitación. Lo que está claro es que este nuevo test ante el mercado brindará pistas adicionales del clima imperante en la plaza a la espera del dato de febrero pasado mañana___

BAJÓ EL DÓLAR BLUE
BCRA compró 
u$s 268 
millones, pero 
las reservas 
vuelven a caer

____El Cronista

____BuenosAiresEn una jornada en la que los dólares paralelos operaron con tendencia bajista, el Banco Central (BCRA) realizó ayer su mayor compra de divisas en marzo. La entidad adquirió u$s 268 millones en su intervención en el mercado cambiario. Así, acumuló un saldo positivo de u$s 494 millones en lo que va del mes, pero las reservas internacionales brutas continuaron cayendo en picada. Según informó ayer la autoridad monetaria, las tenencias descendieron a los u$s 27.685 millones, su menor valor desde el 30 de septiembre de 2024.La intervención en el mercado cambiario para impedir que la cotización de los dólares financieros mantenga una brecha inferior al 20% con el dólar oficial y los gastos en turismo y con tarjeta de crédito en el exterior continúan erosionando las reservas del BCRA.“El flujo de ingreso de divisas se fue acentuando durante la jornada, abasteciendo con fluidez los pedidos de compra. El exceso de oferta permitió que el Central interviniera con compras, que a la vez que defendieron el piso de la cotización hasta el final del día”, señalaron los operadores de PR.En este escenario, el dólar minorista cerró a $ 1038 para la compra y $ 1097,40 para la venta. En el Banco Nación, se ofreció a $ 1046,25 para la compra y a $ 1086,25 para la venta. En el segmento mayorista, el dólar subió 50 centavos a $ 1066,50 por unidad.Por su parte, el billete blue se vendió a $ 1220, por lo cual la brecha se ubicó en el 14,4%. El MEP cotizó a $ 1227,70, dejando la brecha cambiaría en 15,1%. En tanto, el Contado con Liquidación (CCL) cerró a $ 1224,87.El dólar tarj eta o turista, equivalente al dólar oficial minorista más un recargo del 30% deduci- ble del Impuesto a las Ganancias, operó en $ 1412,13____
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Guillermo Mondino 
profesor de la Universidad de Columbio

“El esquema cambiarlo actual no es 
sostenible, hacefalta másflexibilidad”

El economista sostiene que el acuerdo con elFMIserá una nueva ancla del 
programa económico y dará certezas sobre el rumbo del Gobierno

► LA ENTREVISTA

___ Leandro Darío
___ ldario@cronista.com

G
uillermo Mondino es economista y profesor de la Universidad de Columbiaenlos Estados Unidos. En diálogo con 

El Cronista, explica que el acuerdo con el Fondo Monetario Internacional (FMI) dará certezas sobre el rumbo del programa económico, pero pide más flexibilidad cambiaría.
—Estamos viendo un sell-off 
muy importante en Wall Stre
et. ¿Estados Unidos va cami
no a una recesión?—El mercado está preocupado por la posibilidad de que haya una recesión. La preocupación hace un mes era que la economía continuara creciendo y que los riesgos fuesen más de una aceleración inflacionaria producto del fuerte crecimiento de la economía. Ahora la visión es exactamente opuesta. Hay riesgo de una fuerte desaceleración en la creación de empleo, de un aumento de incertidumbre de la política macroeconó- mica, y preocupaciones sobre las consecuencias que puede tener eso en el nivel de actividad o inversión. Todo esto está teniendo un impacto grande en los mercados hacia la baja. No está claro hasta dónde va a continuar, pero hay preocupación sobre la dirección de la economía hacia una desaceleración con el riesgo de más inflación.
—¿Y esa inestabilidad global 
cómo afecta a la Argentina?—En Estados Unidos la incertidumbre sobre la dirección de la política económica pareciera estar en un nivel más alto que en la crisis financiera global, aunque un poco más bajo que lo que fue el Covid. Para la economía global el nivel de incertidumbre pareciera ser aún mayor que el del Covid. Eso impacta a todo el mundo: a China, a Europa, a los emergentes. Es un mundo al cual se tiene que adaptar una economía emergente como la Argentina, que viene consolidando un programa económico y que parte de sus anclas es la poca flexibilidad cambiaría. Esto no hace más 

que aumentar la incertidumbre y los riesgos hacia adelante. El mundo ha cambiado y no para bien para la Argentina.
—¿Lo que está pasando en el 
mundo le pone más presión 
cambiaría al programa eco
nómico del Gobierno?—Hay más necesidad de tener más flexibilidad cambiaría. En la Argentina cuando se habla de presión cambiaría todo el mundo cree que estamos hablando de presión a una devaluación. Y lo que probablemente sea el caso acá es que haya una mayor demanda de flexibilidad para adaptarse a estas circunstancias globales. El Gobierno está mostrando una mayor dosis de flexibilidad en algunos frentes. Por ejemplo, muchos estábamos trabajando hace un mes con la hipótesis de que el programa con el Fondo se podía demorar hasta después de las elecciones, y ahora ya tenemos el DNU del presidente y sería inminente. El programa con el Fondo y su finan- ciamiento es otra ancla. Permite resolver problemas de estabilidad y fondeos. No diría que el Gobierno está quieto para nada, al revés. Habrá que ver si el nuevo programa con el Fondo trae más flexibilidad cambiaría. A mí me gustaría.
—Ese financiamiento del Fon
do, ¿qué resuelve de la actual 
coyuntura económica?—Todavía no conocemos los detalles del programa. Espero que ese programa traiga claridad sobre el esquema cambiarlo, sobre el esquema monetario, y sobre el programa fiscal y que delimite los trazos de hoja de ruta de nuevas reformas estructurales. Me resulta importante que el Gobierno le otorgue horizontes a la economía, le otorgue sostenibilidad. A mi juicio, el esquema cambiarío actual no es sostenible. De hecho, el Presidente nos ha dicho que a fin de año va a cambiarlo. Es mejor resolverlo, dar vuelta a la página y entrar en un esquema más flexible.
—¿Y qué cambia en relación a 
la política monetaria y fiscal?—El esquema monetario es eminentemente transitorio. Este esquema de la meta en la Base Monetaria ampliada con los bancos prestando a expensas de las Lefis se agotó. Ya estamos hacia el final de lo que el Go-

Mondino recomienda flexibilidad cambiaría para enfrentar un contexto global más adverso.

“E1 mercado está 
preocupado por la 
posibilidad de que 
haya una recesión 
en los Estados 
Unidos. Esto está 
impactando en Wall 
Street. El mundo ha 
cambiado y no para 
bien parala 
Argentina”.

“Espero que el 
programa con el FMI 
traiga claridad 
sobre el esquema 
cambiario, el 
monetario, y sobre 
el programa fiscal y 
que delimite la hoja 
de ruta de nuevas 
reformas 
estructurales”. 

bierno llamó la Fase 2 del plan de estabilización. Los bancos se están quedando sin margen para expandir los préstamos a expensas de tenencia de Lefis y de Lecap. Si los bancos expanden el crédito a expensas de Lefis, el fondeo que el Gobierno necesita para rollear empieza a caer. Entonces tiene que pagar más tasas. Si tiene que pagar más tasas, le pone presión al resto del mercado. Empezamos a entrar en un círculo en el cual todo lo que se venía dando se agotó, ya no quedan márgenes. El Gobierno también tiene que modificar el esquema monetario. Y lo tercero es la cuestión de la sostenibilidad fiscal, donde la apuesta del Gobierno es mantener el nivel de superávit primario relativo al del año pasado. Pero ya bajó el Impuesto PAIS, bajó un poco algunas retenciones. Hay que ver si el crecimiento es suficiente para compensar. La ventaja que tenemos allí es que nadie duda de la convicción tanto del ministro Caputo como del presidente de preservar la disciplina fiscal. Pero compensar genera también cierta incertidumbre. Sería mejor tener claridad. Creo que el programa con el Fondo va a 

traer esa claridad. Nos va a decir cuáles son las intenciones del Gobierno y hacia dónde vamos por los próximos tres años.
—Una demanda por mayor 
flexibilidad cambiaría, ¿in
cluye un tipo de cambio más 
competitivo? ¿Cómo lograrlo 
sin que impacte en la infla
ción?—La mayor parte de los países que estabilizaron de forma creíble introdujeron un ancla fiscal y con el tiempo pudieron darle más flexibilidad al régimen cambiario sin que esto tuviese lo que los economistas llamamos pass through, es decir, un gran impacto inflacionario. No solamente es posible, sino que es deseable que el Gobierno lo haga. No tendría tanto miedo al riesgo inflacionario porque me parece que en Argentina hay excesivo miedo a flotar. Quizá en parte por la mala experiencia del pasado, pero creo que las condiciones son distintas, es un Gobierno diferente, un equipo económico diferente, con habilidades para enfrentar estas cosas. Creo que se puede hacer. Le sugeriría tener un poquito más de urgencia en la modificación del régimen cambiario monetario____
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Pullaro (Santa Fe), Frigerio (Entre Ríos) y Llaryora (Córdoba), gobernadores ordenados en busca de fondos.

DOLAR LIBRE PLANCHADO
Prevén que el carry 
trade seguirá hasta las 
elecciones de octubre

BONOS SUBSOBERANOS
Provincias saldrían 
a buscar dólares al 
exterior para gasto 
y rollear deuda
El regreso al mercado internacional de deuda 
sería algo inédito en más de siete años. Se 
aproximan vencimientos y hay necesidad de 
recursos por el ajuste fiscal impuesto por Nación

___ Enrique Pizarra

____epizarro@cronista.comEn el mercado crece la expectativa de que este año las provincias saldrán a colocar títulos de deuda en dólares en el exterior, luego de más de siete años ausentes en la plaza internacional. No sólo para rollear los vencimientos, sino también para hacer caja, en medio del ajuste fiscal del presidente Javier Milei que las deja más débiles para afrontar gastos corrientes.La expectativa pone en los primeros lugares a la Ciudad de Buenos Aires y a las provincias de Santa Fe, Córdoba, Neuquén y Buenos Aires, en base a las cuentas fiscales y gestiones realizadas. Incluso, hace unos días el equipo económico de Santa Fe estuvo en Nueva York tes- teando el humor de los inversores, aunque afirma que aún no está prevista otra emisión.“En Nueva York hicimos un 
non deal roadshow para exponer la situación de la provincia y 

la calidad de nuestro crédito para posicionar lo mejor posible el título de deuda que está actualmente en el mercado. Además, es la primera referencia que hay, en caso de que después se pueda pensar en colocar otro bono”, afirma ante El Cronista el ministro de Economía de Santa Fe, Pablo Olivares.Para los analistas de PPI, todo parece que indicar que varias provincias volverán pronto al mercado internacional de deuda. Además de la Ciudad de Buenos Aires, considerada la “alumna ejemplar”, otras candidatas para rollear deuda son Córdoba, con vencimientos por u$s 385,6 millones este año, y Neuquén, que deberá pagar u$s 193 millones. En la lista también se suman Santa Fe y Mendoza.Miguel Arrigoni, CEO de First Capital, resalta que el ajuste que hizo Milei dificulta mucho más la situación de las provincias que la de la Nación, por lo que cree que próximamente varias saldrán a emitir 

títulos de deuda tanto en el mercado internacional como en el local para poder fondearse y cubrir el faltante de recursos que se generó a partir del recorte en la coparticipación.“Muchas provincias tienen atrás ingresos genuinos de dólares: regalías, petróleo, energía, minería, agropecuaria y demás ingresos vinculados con dólares de exportaciones. Hay mucha gente de afuera que está viendo que estos modelos llegaron para quedarse y cree que el dólar va a seguir más o menos así, entonces se anima a prestar”, sostiene.De acuerdo con Arrigoni, las provincias con mejores recursos tienen mayor capacidad para endeudarse y son las principales candidatas para emitir títulos, como es el caso de las patagónicas, Córdoba, Santa Fe y Buenos Aires, todas con actividad agroexportadora. A la vez, en el mundo hay un exceso de liquidez permanente, lo que juega a favor para que puedan financiarse.“Desde hace varios años muchas provincias exhiben un comportamiento fiscal bastante responsable. Varias llevan un saludable track record de superávit primario y se encuentran al día con los vencimientos de deuda desde las reestructuraciones de 2020. Algunas de ellas, además, se han visto beneficiadas por el boom de energía y minería a través del cobro de regalías”, agrega Puente.El broker de Bolsa resalta que los mejores bonos provinciales han estado rindiendo a tasas de un dígito, muy debajo del soberano, lo que evidencia el buen nivel de crédito. A estas tasas, sostiene, una nueva emisión mantendría la soste- nibilidad de deuda. Además, como han estado pagando, están menos endeudadas, lo que aumenta la capacidad para tomar más dólares_____

___ Mariano Gorodisch
____mgorodisch@cronista.comLa continuidad del crawling 
peg en 1% mensual con tasas en pesos por encima del 2% prolongará el esquema de carry trade en la medida que se perciba sostenible, incentivando las colocaciones a plazo y la inversión en fondos comunes, al menos hasta la elección de octubre próximo.El Gobierno sabe que una suba en el tipo de cambio libre antes de los comicios puede acelerar los índices de inflación, que es su caballito de batalla para imponerse en las urnas. Sin embargo, un rese- arch elaborado por la consultora LCG advierte que este esquema dependerá en gran medida del comportamiento de los dólares financieros, que actualmente permanecen relativamente estables debido a la intervención del BCRA.“Esta política no parece sostenible indefinidamente, y la pérdida constante de reservas vía intervención plantea dudas, que el Gobierno intenta matizar cerrando un nuevo acuerdo con el FMI. Al mismo tiempo, la baja de depósitos en dólares seguirá dándose debido a la búsqueda de mayores rendimientos, mientras se sostenga la expectativa de estabilidad cambiaría”.De hecho, remarcan que los depósitos en pesos del sector privado mostraron un leve incremento del 1% en términos reales en febrero respecto al mes anterior, aunque con marcadas disparidades en su composición.Las colocaciones a plazo fueron las únicas en registrar aumentos, en un 11,5% mensual real, impulsadas por el esquema de carry trade: en febrero, la reducción del 
crawling peg al 1% mensual incentivó la búsqueda de mayores rendimientos en pesos. En comparación con el año anterior, crecieron un 65% en términos reales.El segmento “otros”, compuesto principalmente por inversiones con opción de cancelación anticipada, como los FCI, cayó un 6,5% en términos reales mensuales, interrumpiendo una racha de ocho meses en alza. Sin embargo, es importante destacar que en enero habían registrado un aumento del 30%. En términos interanuales, crecieron un 24,4%. Los depósitos a la vista cayeron por segundo mes consecutivo y sufrieron una 

baja de 5,1% mensual real. Son los únicos depósitos que todavía se mantienen por debajo del nivel real un año atrás, en un 5,3% anual real.El economista Sergio Chou- za, director de la Consultora Sarandí, señala que la voluntad del Ministerio de Economía es mantener ordenada la nomi- nalidad de la economía con un esquema de escalones, donde la tasa de devaluación del dólar oficial estará por debajo, luego viene la inflación y más arriba la tasa de interés. “Si se cumple esta regla, la remuneración de los pesos le ganaría tanto a la inflación como al tipo de cambio. Sin dudas en el segmento comercial, donde actúan los importadores y exportadores, es altamente probable que ocurra”, vaticina.
La continuidad del cra
wling peg en 1% mensual 
con tasas en pesos por 
encima del 2% prolongará 
el esquema de carry trade

Incentivando las coloca
ciones a plazo y la inver
sión en fondos comunes, 
al menos hasta la elección 
de octubre próximo

A su juicio, el crawlingpeg en el 1% difícilmente sea modificada de acá a las elecciones, por ende los rendimientos en pesos será beneficioso para ellos. Desde ya, advierte que para el inversor minorista una letra o un plazo fijo ya es un poco menos certero y más incierto que le puedan ganar a la velocidad del dólar que importa, que son los paralelos, tanto financieros como blue, en especial los días previos a las elecciones, momento en que muchos puedan elegir la cobertura cambiaría.De todas formas, el Banco Central va a intervenir fuerte en el mercado financiero para impedir un alza de los dólares bursátiles. Por lo general, antes de las elecciones, y dependiendo el resultado de las encuestas previas que se vayan publicando, en especial si son adversas al oficialismo, pueden provocar en los inversores más conservadores que vayan dolarizándose, por temor a que Milei pierda en la provincia de Buenos Aires y aparezca el cuco de Cristina Kirchner como eventual vuelta a la presidencia en el 2027.__
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Financial 
Times

Duterte, arrestado 
por crímenes de 
lesa humanidad
El expresidentefilipino 
Rodrigo Dutertefue enviado 
a La Haya por orden de la 
Corte Penal Internacional 
por presuntos asesinatos

GUERRA COMERCIAL CON CANADÁ
Estados Unidos 
amenazó con 
nueva suba de 
aranceles y 
Ontario cedió

El presidente de EE.UU. dijo que habrá impuestos 
adicionales en respuesta a la decisión de Ontario 
de aumentar el costo de las exportaciones de 
energía. Hubo marcha atrás canadiense

____Aime WilliamsEl presidente Donald Trump dijo impondrá un arancel adicional del 25 por ciento a las importaciones de acero y aluminio de Canadá, intensificando su batalla con uno de los mayores socios comerciales de Estados Unidos.“He dado instrucciones a mi secretario de Comercio para que agregue un arancel adicional del 25%, hasta el 50%, a todo el acero y aluminio que llega a Estados Unidos desde Canadá, una de las naciones con aranceles más altos en cualquier parte del mundo”, escribió Trump en su plataforma Truth Social el martes.Agregó que el impuesto entraría en vigencia el miércoles.Más tarde, el primer ministro de Ontario, Doug Ford, dijo que suspendería el recargo del 25% tras una conversación “productiva” con el secretario de Comercio de Estados Unidos, Howard Lutnick.Las acciones estadounidenses cayeron después del anuncio, con el índice S&P 500 bajando un 0,5 por ciento, a medida que se profundizaban los temores sobre el impacto de las guerras comerciales de Trump en la economía estadounidense. Pero los precios del aluminio en Estados Unidos se dispararon.

Trump dijo que la medida era una represalia a un recargo del 25 por ciento impuesto por la provincia canadiense de Ontario el lunes a las exportaciones de energía a Estados Unidos, lo que elevó los precios de la electricidad para alrededor de 1,5 millones de estadounidenses en Nueva York, Michigan y Minnesota.El anuncio del martes fue el último de una serie de salvas de ojo por ojo entre Estados Unidos y Canadá, que Trump describió el martes como una “amenaza abusiva” para Estados Unidos.Poco después de su investidura, el presidente estadounidense dijo que impondría aranceles del 25 por ciento a Canadá y México, pero la semana pasada otorgó un aplazamiento de un mes para los bienes que cumplieran con las reglas de un acuerdo de libre comercio de 2020.Los aranceles al aluminio y al acero son parte de un conjunto separado de derechos que se impondrán a los productores de todo el mundo, que entrarán en vigor el miércoles.Los funcionarios de la Casa Blanca dicen que los aranceles globales del 25% a las importaciones de los metales tienen como objetivo proteger a la industria nacional estadounidense.El gobernador de Ontario,

Trump dijo que Canadá impone los aranceles más altos

La medida es una 
represalia al aumento 
de 25% de la provincia 
de Ontario que elevó 
precios de electricidad

Doug Ford, quien se ha peleado públicamente con Trump en los últimos días, dijo el martes que los mercados estadounidenses estaban “cayéndose debido a los aranceles del presidente Trump”. Agregó que “Ontario y Canadá no darán marcha atrás” hasta que los aranceles “desaparezcan para siempre”.Una medida seguida de cerca de la diferencia en los precios del aluminio en Estados Unidos y Londres, llamada la prima del Medio Oeste, aumentó bruscamente el martes, lo que subraya los crecientes costos que enfrentan los grupos industriales estadounidenses.Los futuros que siguen la prima, que sigue los precios del 

metal entregado a las plantas en el Medio Oeste de Estados Unidos, aumentaron hasta un 18 por ciento, según datos de FactSet.El presidente estadounidense dijo que, si Canadá no eliminaba sus aranceles “de largo plazo”, “aumentaría sustancialmente” los gravámenes a los automóviles que ingresan a Estados Unidos, una medida que, según él, “esencialmente, cerraría de forma permanente” la industria automotriz del país.Trump, que también sugirió que el vecino del norte de Estados Unidos ya no podía tener la seguridad de que Washington lo protegería militarmente, agregó que “lo único que tiene sentido es que Canadá se convierta en nuestro querido Estado número 51. Esto haría que todos los aranceles y todo lo demás desaparecieran por completo”.Canadá ha rechazado enérgicamente tales sugerencias de Trump desde que asumió la presidencia en enero____

CAÍDA DE STOCKS
En apoyo a 
Musk, Trump 
prometió que 
comprará un 
Tesla

____Jonathan Wheatley
___  KanalnagakiDonald Trump prometió comprar un Tesla en una muestra de apoyo a Elon Musk después de que las acciones del fabricante de coches eléctricos cayeran un 15% en una ola de ventas en Wall Street provocada por los temores sobre las políticas económicas del presidente estadounidense.La caída del lunes borró las ganancias de las acciones desde la victoria electoral de Trump y las deja más del 50% por debajo del máximo histórico alcanzado en diciembre.Después de la ola de ventas, Trump dijo en su plataforma Truth Social que compraría un Tesla “nuevo” el martes “como muestra de confianza y apoyo a Elon Musk, un verdadero gran estadounidense. Los lunáticos de la izquierda radical, como suelen hacer, están tratando de boicotear ilegal y calurosamente a Tesla”.Las acciones de Tesla subieron en las semanas posteriores a las elecciones de noviembre después de que Trump eligiera a Musk, que donó más de u$s 100 millones a su campaña.Tesla se vio afectada por la reacción negativa de los consumidores en Europa, por el apoyo de Musk al partido de extrema derecha Alternativa para Alemania en las elecciones del mes pasado. Sus salas de exposición en EE.UU. fueron blanco de manifestantes.La empresa se enfrenta a una amplia desaceleración en el mercado de vehículos eléctricos y el envejecimiento de su cartera de productos. Los analistas dijeron que las caídas se produjeron por las muy altas expectativas de crecimiento de las empresas, que los inversores estaban reevaluando ante las agresivas políticas comerciales de Trump y la caída de la confianza del consumidor____
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Intervención 
judicial en 
Vicentin
Lo decidió la Justicia de 
Santa Fe. Durará 120 días, 
por un conflicto gremial que 
llevó al gremio de aceiteros a 
anunciar un nuevo paro.

SUFRÍA EMBARGOS DESDE HACE MÁS DE DOS MESES Y AHORA RETOMARÁ SU ACTIVIDAD
Laempresa que detonó los defaults 
del campo sale del punto muerto

La fabricante de agroquímicos Surcos estaba con niveles mínimos de operación a la espera de la apertura de su convocatoria de acreedores

La Justicia levantó las cautelares que establecían la 
inhibición general de bienesy el congelamiento de 
sus cuentas bancarias. Con ese dinero, ahora, Surcos 
pagará sueldos y deudas a proveeedores

___ Lola Loustalot
____lloustalot@cronista.com

A poco más de un mes de la apertura de su concurso preventivo, la fabricante de insumos para el agro Surcos informó que la Justicia levantó las cautelares que establecían la inhibición de sus bienes y el embargo de sus cuentas bancarias. Ahora, la empresa utilizará los fondos para retomar su actividad productiva.Según pudo saber este me

dio, la compañía estaba con niveles mínimos de operación a causa del embargo, por lo que el dinero que ingrese se utilizará para pagar sueldos, deudas a proveedores y, de una vez por todas, reactivar su operación.Según explicaron fuentes del mercado, “la compañía vuelve a trabajar como antes”. Esto es posible dado que, por la naturaleza de sus deudas -en su mayoría, bursátiles-, la empresa mantuvo el contacto y la relación comercial con su ca-

Hasta el momento, se 
calcula que la deuda de 
Surcos, que está en 
concurso preventivo, es 
de u$s 60 millones 

dena de clientes, por lo que, a medida que consiga aumentar su nivel de producción, la venta del producto está relativamente garantizada.Esta medida tuvo efectos negativos para la empresa durante el comienzo de su proceso judicial, ya que, tanto el embargo como la inhibición de bienes hicieron que Surcos no pudiera hacer frente a reiterados vencimientos por tener sus cuentas congeladas. Hasta el momento, su deuda se calcula alrededor de los u$s 60 millones.A lo largo del proceso, la empresa enfrentó dos situaciones de embargo e inhibición.El primero de ellos sucedió pocos días después de informar su default y horas antes del 24 de diciembre de 2024, cuando notificó que había sufrido una 

inhibición general de bienes, con el embargo de más de u$s 7,5 millones. Al mismo tiempo, develó que ya había mantenido una reunión con sus acreedores para empezar a delinear una propuesta de reestructuración de su deuda financiera.Esto significaba que la empresa no solo no podía vender, transferir ni disponer de sus bienes, sino que, además, se habían retenido fondos con anticipación para cubrir intereses. Todo esto se mantendría hasta que la empresa resolviera su situación judicial.Sin embargo, el 10 de enero de 2025, Surcos sufrió una nueva inhibición general de bienes y embargo judicial por más de $ 21 millones. La medida fue tomada por el Juzgado de Primera Instancia en lo Civil y Comercial N° 3 de Santa Fe en respuesta a una demanda de Finlatina S.A. por una deuda de $ 50 millones, según informó la compañía en un comunicado enviado a la Comisión Nacional de Valores (CNV).De acuerdo con la Ley de Concursos y Quiebras (24.522), el embargo sobre fondos en las cuentas bancarias de una empresa se realiza cuando el juez restringe el acceso a los fondos de una cuenta debido a una deuda, una medida cautelar o un proceso judicial.En cambio, el levantamiento de esta medida, que implica que la sociedad acceda nuevamente a sus cuentas, cajas de ahorro y cualquier otro activo financiero en el que tuviera participación, se realiza luego de la conclusión del concurso preventivo y durante el plazo de cumplimiento del acuerdo, aunque también se puede levantar cuando los acreedores prestaron conformidad con ello.Hasta el momento, la empresa no logró ninguno de estos dos escenarios. Sin embargo, la decisión del levantamiento provino desde el lado de la Justicia, cuyo fin fue permitirle retomar su operación.No obstante, lo que aún resuena es que recientemente, la Justicia de Santa Fe extendió plazo de verificación de créditos, que vence el próximo 20 de marzo, hasta mediados de abril. Esta es una etapa del proceso concursal que busca determinar tanto el monto impago de la empresa, así como la cantidad de acreedores y el monto de sus créditos.La compañía no confirmó el número total de acreedores esperados, pero el piso será de 500 presentaciones_____
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Horst Paulmann cedió la presidencia de Cencosud en 2022a su hija
Heiket, tras liderarlo por más de 40 años

DUEÑO DE JUMBO, EASY Y UNICENTER
Murió Horst
Paulmann, 
creador del
gigante Cencosud
El mega empresario creó uno de los mayores grupos de 
venta minorista de América Latina, con fuerte 
presencia en la Argentina. Cencosud pierde un 
referente pero ya tiene cabeza en el holding

____El Cronista

____Buenos AiresMurió Horst Paulmann, el mega empresario fundador de Cencosud, uno de los mayores grupos de venta minorista de América Latina con fuerte presencia en la Argentina con supermercados Jumbo, Disco, Easy y VEA; y centros comerciales Unicenter y Portal.Paulmann nació el 22 de marzo de 1935 en Kassel, Alemania -hijo del militar Karl Werner Paulmann e Hilde Kemna- y en estos últimos años de su vida estuvo retirado de la 

dirección del grupo (en 2022 le cedió la presidencia del hol- ding a su hija Heiket tras liderarlo durante más de cuatro décadas), aunque en varias ocasiones se le vio todavía presentarse en locales del supermercado Jumbo y compartir con clientes.Había llegado a América Latina a mediados del siglo pasado. Tras salir con su familia de Alemania al finalizar la Segunda Guerra Mundial y establecerse primero en la Argentina y luego en Chile, Paulmann se inició en el negocio de los supermercados. En 1978 fue cuan

do dio el gran salto con la creación de Cencosud, un grupo con fuerte presencia en el negocio de supermercados, artículos para el hogar y la construcción, además de tiendas departamentales.En Argentina, a los 13 años comenzó como telefonista en Buenos Aires y luego con su padre haciendo cunas y juguetes de madera. Más tarde y ya asentados en Temuco, Chile, en 1952 la familia compró un restaurante que tenía 160 metros cuadrados, y tras el fallecimiento de su padre en 1955, junto a su hermano se hicieron cargo de este negocio familiar.Un hito clave fue en 1976, cuando inauguró el primer hi- permercado Jumbo en Avenida Kennedy en Santiago, una tienda totalmente innovadora, que combinaba un hipermercado con una oferta variada y una experiencia de compra superior. Con el éxito de esa tienda, Paulmann fundó Cencosud, empresa que se convertiría posteriormente en el holding de retail más grande de Chile y uno de los más importantes del continente.El elocuente hombre de cabello blanco fue conocido por varias controversias como la edificación de un enorme rascacielos en la capital chilena y disputas por la construcción de otros proyectos en Buenos Aires y Santiago. Logró inaugurar el Costanera Center, que incluye la torre de 300 metros de altura que se ha convertido en símbolo de la capital chilena colmada por argentinos que en los últimos años viajaron a comprar como consecuencia del tipo de cambio. Ese proyecto, le costó fuertes cuestiona- mientos al empresario.Hoy, el grupo minorista tiene operaciones en Argentina, Chile, Brasil, Colombia, Estados Unidos y Perú. Su fortuna se estima en casi u$s 5000 millones. Su hermano Jürgen fundó la aerolínea Sky Airlines, que después de haber abandonado la Argentina volvió a volar y está en plena expansión con los cielos abiertos de Javier Milei.“Con profundo pesar queremos compartir con ustedes que nuestro querido Opa/Vati/ Horst partió hoy en Alemania a los 89 años. Su despedida fue tranquila, en paz, mientras dormía”, dijo su familia en un comunicado.Tras superar fuertes complicaciones por el nivel de endeudamiento de Cencosud, Paulmann había logrado mejorar las finanzas y abrió a bolsa la filial de centros comerciales del grupo en 2004 (la familia conservó 55%). “Al elefante le cuesta tomar vuelo, pero una vez que corre, nadie lo para”, dijo en el lanzamiento de la cotización pública_____

EMPRESAS PREVEN RECORTE DE PERSONAL
Argentina es el país con 
menos expectativas de 
empleo del mundo
___  BrendaFunes
___ bfunes@cronista.comArgentina sigue encabezando la lista de países con las peores expectativas de empleo a nivel mundial, según la Encuesta de Expectativas de Empleo (ENE) presentada por ManpowerGroup para el segundo trimestre de 2025. El relevamiento muestra pocos cambios respecto al trimestre anterior y al mismo periodo del año pasado. Así, el nivel de contrataciones ajustado por estacionalidad es de 0%, mientras que el promedio global es de 25%.La ENE revela que el 25% de los empleadores planea aumentar su personal, el 23% disminuirlo, el 44% no espera cambios y el 8% restante no sabe si los hará durante el periodo relevado.“Los empresarios son positivos respecto a la macroeco- nomía. Sin embargo, algunos sectores aún no perciben estos cambios y no se está impulsan - do la creación de empleo”, analizó Luis Guastini, director 

TERNIUM ARGENTINA S.A. (CUIT N 30-51688824-1)
Se convoca a los señores Accionistas a Asamblea Ordinaria y Exlraordinana para el dia 09 de abril 
de 2025 a las 11.00 horas, en el Pasaie Carlos María della Paolera Nro. 222. Planta Baja. Ciudad 
Autónoma de Buenos Aires, para considerar el siguiente:
ORDEN DEL DIA:
1.CONSIDERACIÓN DE LA DOCUMENTACIÓN CONTABLE SEGÚN ART. 234 DE LA LEY 19.550 
CORRESPONDIENTE AL SEXAGÉSIMO CUARTO EJERCICIO FINALIZADO EL 31 DE DICIEMBRE 
DE 2024. CONSISTENTE EN- (I) LOS ESTADOS FINANCIEROS CONSOLIDADOS AL 31 DE DI
CIEMBRE DE 2024 QUE COMPRENDEN LA MEMORIA DEL DIRECTORIO Y SU ANEXO - INFOR
ME SOBRE EL CÓDIGO DE GOBIERNO SOCIETARIO DE LA SOCIEDAD. EN CUMPLIMIENTO 
DEL ARTÍCULO 1. INCISO A.1), SECCIÓN I. CAPÍTULO I. TÍTULO IV DEL TEXTO 2013 DE LAS 
NORMAS DE LA COMISIÓN NACIONAL DE VALORES. RESEÑA INFORMATIVA. ESTADO DE RE
SULTADOS INTEGRALES CONSOLIDADOS, ESTADO DE SITUACIÓN FINANCIERA CONSOLIDA
DOS. ESTADO DE CAMBIOS EN EL PATRIMONIO CONSOLIDADOS. ESTADO DE FLUJOS DE 
EFECTIVO CONSOLIDADOS, NOTAS A LOS ESTADOS FINANCIEROS E INFORME DEL AUDITOR 
EXTERNO INDEPENDIENTE; (II) LOS ESTADOS FINANCIEROS SEPARADOS AL 31 DE DICIEMBRE 
DE 2024. OUE COMPRENDEN ESTADO DE RESULTADOS INTEGRALES SEPARADOS. ESTADO 
DE SITUACIÓN FINANCIERA SEPARADOS. ESTADO DE CAMBIOS EN EL PATRIMONIO SEPARA
DOS. ESTADO DE FLUJOS DE EFECTIVO SEPARADOS. NOTAS A LOS ESTADOS FINANCIEROS 
E INFORME DEL AUDITOR EXTERNO INDEPENDIENTE; (III) CONSIDERACIÓN DEL INFORME 
DEL CONSEJO DE VIGILANCIA SOBRE LOS ESTADOS FINANCIEROS CONSOLIDADOS Y SE
PARADOS CORRESPONDIENTES AL EJERCICIO CONCLUIDO EL 31 DE DICIEMBRE DE 2024; 
(IV) APROBACION Y RATIFICACIÓN DE LA GESTIÓN DEL DIRECTORIO Y DEL CONSEJO DE 
VIGILANCIA. Y DE LAS RESOLUCIONES Y MEDIDAS ADOPTADAS POR LOS MISMOS DURANTE 
EL SEXAGÉSIMO CUARTO EJERCICIO. 2. TOMAR NOTA DEL INFORME ANUAL DE GESTIÓN 
DEL COMITÉ DE AUDITORÍA - EJERCICIO 2024; APROBACIÓN DEL PRESUPUESTO PARA EL 
FUNCIONAMIENTO DEL COMITÉ DE AUDITORÍA DURANTE EL EJERCICIO 2025. 3. DETERMINA
CIÓN DE LOS HONORARIOS CORRESPONDIENTES AL EJERCICIO 2024: (I) DEL DIRECTORIO 
V (II) DEL CONSEJO DE VIGILANCIA; SE DEJA CONSTANCIA QUE LOS MISMOS HAN SIDO IM
PUTADOS AL RESULTADO DEL EJERCICIO FINALIZADO EL 31 DE DICIEMBRE DE 2024 EN LAS 
SUMAS DE $ 659.652.000 Y S 188.397.000. RESPECTIVAMENTE. 4. CONSIDERACIÓN DE LOS 
HONORARIOS FIJADOS POR EL CONSEJO DE VIGILANCIA Y EL COMITÉ DE AUDITORÍA POR 
LA AUDITORÍA EXTERNA DE LOS ESTADOS FINANCIEROS CORRESPONDIENTES AL EJERCI
CIO FINALIZADO EL 31 DE DICIEMBRE DE 2024. 5. DESTINO DE LOS RESULTADOS ACUMU
LADOS CORRESPONDIENTES AL EJERCICIO FINAUZAOO EL 31 DE DICIEMBRE DE 2024. 6. 
PROPUESTA DE DESIGNACIÓN DEL AUDITOR EXTERNO DE LOS ESTADOS FINANCIEROS CO
RRESPONDIENTES AL EJERCICIO INICIADO EL 1 DE ENERO DE 2025. 7. DETERMINACIÓN DEL 
NÚMERO DE MIEMBROS DEL DIRECTORIO Y ELECCIÓN DE LOS MISMOS; DETERMINACIÓN 
DEL NÚMERO DE MIEMBROS DEL CONSEJO DE VIGILANCIA Y ELECCIÓN DE LOS MISMOS. 
8. CONSIDERACIÓN DE LA FUSIÓN POR ABSORCIÓN DE VIENTOS OLAVARRIA S.A.U., COMO 
SOCIEDAD ABSORBIDA. POR PARTE DE TERNIUM ARGENTINA S.A.. COMO SOCIEDAD AB
SORBENTE EN LOS TÉRMINOS DEL ARTÍCULO 82. SIGUIENTES Y CONCORDANTES, 2 DE LA 
LEY GENERAL DE SOCIEDADES N" 19.550 Y NORMAS COMPLEMENTARIAS. CONSIDERACIÓN 
DE LOS SIGUIENTES DOCUMENTOS: (b COMPROMISO PREVIO DE FUSIÓN; (II) ESTADOS FI
NANCIEROS SEPARADOS DE TERNIUM ARGENTINA S.A. AL 31 DE DICIEMBRE DE 2024. ESTA
DO FINANCIERO ESPECIAL CONSOLIDADO DE FUSIÓN AL 31 DE DICIEMBRE DE 2024 Y LOS 
RESPECTIVOS INFORMES DEL CONSEJO DE VIGILANCIA Y DEL AUDITOR INDEPENDIENTE 
DE LA SOCIEDAD: (III) PROSPECTO DE FUSIÓN PRESENTADO ANTE LA COMISIÓN NACIONAL 
DE VALORES: (IV) AUTORIZACIÓN PARA LA SUSCRIPCIÓN EN NOMBRE Y REPRESENTACIÓN 
DE LA SOCIEDAD DEL ACUERDO DEFINITIVO DE FUSIÓN; Y (V) ADECUACIÓN DEL ESTATUTO 
SOCIAL EN SU ARTÍCULO SEGUNDO (OBJETO). 9. INFORMACIÓN RELACIONADA CON EL AR
TÍCULO 33 DE LA LEY 19.550. En cumplimiento de lo dispuesto en el Artículo 238 de la Ley General 
de Sociedades, se deia constancia aue a) para asistir con voz y voto a la Asamblea, ios señores 
Accionistas deberán presentar en la sede social - Dirección Legal - sita en el Pasaje Carlos M. della 
Paciera 297/299, Piso 16’. Ciudad Autónoma de Buenos Aires, los días hábiles en el horario de 10 
a 15 horas y de 15 a 17 horas, (coordinar tumo de atención con Fernando Moreno/Edíth Glwazza 
4018-2652/4018-2154) el correspondiente certificado de la cuenta de acciones escritúrales a emitir 
por Caía de Valores S.A.. para su inscripción en el Registro de Asistencia a Asambleas, venciendo 
el plazo para dicha presentación el día 03 de abril de 2025 a las 1 TOO horas, b) el domicilio donde 
se realizará la Asamblea, será el del Pasaje Carlos Mana detia Paolera 222. Planta Baja. Ciudad 
Autónoma de Buenos Aires, que no es la sede social;
Ciudad Autónoma de Buenos Aires. 14 de febrero 2025

TERNIUM ARGENTINA S.A.
Martin Berardi 

Presidente

general de ManpowerGroup Argentina.Argentina lleva más de un año y medio con expectativas de empleo bajas, oscilando entre 4 y 5 puntos, con momentos de O y menos 1. Sin embargo, siempre se encuentra en el último lugar a nivel mundial en cuanto a expectativas de empleo.Al comparar con otros países de la región, la diferencia es clara: México tiene 33 puntos, Brasil 26, Perú 20, Colombia 19, y Chile 13. En cambio, Argentina mantiene un 0.En cuanto al fenómeno del nearshoring, Giusti señaló que consiste en descentralizar la producción de Asia a otros países, con México liderando este proceso, seguido de Centroamé- rica y otros países vecinos.El factor clave para decidir dónde ubicar una fábrica es la seguridad jurídica y económica. Si Argentina puede demostrar estabilidad duradera, podría captar una parte de estas inversiones, dice el informe. El gran desafío, sin embargo, es la incertidumbre sobre la sostenibilidad de esta estabilidad a largo plazo____
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Las empresas se suman a la cruzada 
solidaria por Bahía Blanca

Desde Constitución, en la Capital Federal, salieron 11 vagones cargados de donaciones para los damnificados de Bahía Blanca

Donaciones, recolección dealimentosy ropa, 
y mejoras en la conectividad, algunas de las 
acciones paraayudaralos damnificados

____Belén Fernández
____bfernandez@cronista.com

L
as principales empresas del país se suman a la campaña solidaria para ayudar a las víctimas de la tragedia de las inundaciones en Bahía Blanca. Las iniciativas corporativas van desde donaciones de alimentos, ropa y medicamentos hasta mejoras en la conectividad y logística para las zonas afectadas por el agua, que aún hoy permanecen sin servicio eléctrico.La petroquímica Dow, con seis plantas de etileno y polie- tileno ubicadas en el Polo Pe- troquímico de Bahía Blanca, fue una de las primeras en activar una fuerte campaña de donación. La empresa, con 60 años 

en el país, recibe en el Dow Center de Bahía alimentos no perecederos, agua, artículos de limpieza, pañales, colchones y mantas para abastecer a las zonas más afectadas.Mientras el agua continúa alta en las casas y el pronóstico de nuevas precipitaciones preocupa a los bahienses, la empresa de telecomunicaciones Movistar aseguró que se restableció la conectividad en la ciudad.La compañía confirmó: “El 100% de la red móvil se encuentra operativa. El 85% de los puntos funcionan con normalidad, mientras que el 15% restante opera con grupos electrógenos propios y otros sistemas de soporte”. Además, la empresa informó que está

La petroquímica Dow, que 
tiene planta en Bahía 
Blanca, recibe en su Cen
ter de esa ciudad no pe
recederos, agua, artículos 
de limpieza, pañales, col
chones y mantas

brindando gigas adicionales sin cargo a los clientes de Bahía Blanca y zonas aledañas. También realizó el envío de al menos 10.000 litros de combustible.Telecom, con sus unidades Personal y Flow, ofrece, en algunas zonas de la ciudad de Bahía Blanca, una red de banda ancha fija de acceso libre y gratuito denominada “Red Libre de Emergencia”. A través de ella, 

se pueden conectar los equipos móviles, independientemente de la empresa a la que pertenecen, y también computadoras.Por su parte, PedidosYa activó el “Botón Comparte” para facilitar donaciones directas desde su app a Cruz Roja Argentina y Fundación Bancos de Alimentos Argentina. Ambas ONG trabajan en la provisión de alimentos y recursos esenciales para las familias afectadas por las inundaciones del fin de semana.Este botón es una funcionalidad dentro de PedidosYa que permite a los usuarios realizar donaciones con un clic, sin necesidad de hacer ningún tipo de compra.En ese sentido, Mercado Pago activó el botón de “Donación” con el que se puede donar dinero a las familias afectadas por el fuerte temporal.En cuanto a donaciones de dinero, el banco Santander permite que los clientes canjeen puntos de SuperClub por efectivo para donar. Al tiempo que facilita transferencias para los 

afectados de manera segura a la cuenta de la Cruz Roja Argentina.Desde Carrefour Argentina también hicieron donaciones de elementos esenciales: aguas y lavandinas. “Estamos trabajando con el Ejército de Salvación, organización que recibirá y distribuirá los insumos de acuerdo a las necesidades. Además, para los clientes de las zonas afectadas, el Banco de Servicios Financieros de Carrefour bonificó el costo de renovación y mantenimiento de las tarjetas Mi Carrefour por los próximos 12 meses”, explicó la empresa.Por último, Aeropuertos Argentina comenzó una colecta para ayudar a las personas afectadas por el temporal. Desde el martes 11 al viernes 14 de marzo y el lunes 17 de 9 a 18 horas se van a recolectar artículos de higiene ropa, colchones y mantas en el Aeroparque Metropolitano Jorge Newbery, en el Aeropuerto Internacional de Ezeiza y en el edificio Corporativo Honduras Cargas_____

mailto:bfernandez@cronista.com


SEGURIDAD ENERGÉTICALAS RENOVABLES DISTRIBUIDASIMPULSAN ZONAS RURALES P2

ALLYOUNEEDTOKNOW

CHINAWATCH
CHINA DAILY g) fl

MAYOR APERTURANUEVA OPORTUNIDAD PARA EL CAPITAL EXTRANJERO P3

EN ESTE SUPLEMENTO. PREPARADO POR CHINA DAILY. REPÚBLICA POPULAR CHINA. NO SE INVOLUCRÓ A LOS DEPARTAMENTOS DE NOTICIAS DEL DIARIO UNO. LA CAPITAL NI EL CRONISTA COMERCIAL | M AR.12.2025

El presidente Xi Jinping y otros líderes chinos asisten a la reunión inaugural de la tercera sesión de la XIV Asamblea Popular Nacional en el Gran Palacio del Pueblo en Beijing el 5 de marzo. FENG YONGBIN / CHINA DAILY

El objetivo del PBI anuncia 
un crecimiento sostenido

Por CHINA DAILY El Gobierno se compromete con una política fiscal más activaChina mantiene sin cambios el objetivo de crecimiento del PBI para 2025 en "alrededor del 5%". según el Informe sobre la Labor del Gobierno publicado el 5 de marzo. Además, ha implementado medidas significativas, no vistas en más de una década, para revitalizar ampliamente la demanda interna en medio de un entorno externo cada vez más complejo y severo.Economistas y ejecutivos sostuvieron que el objetivo, fijado en un 5% por tercer año consecutivo, refleja la prioridad estratégica del Gobierno de mantener una trayectoria de crecimiento estable a pesar de los desafíos, e implica un cambio plurianual hacia la priori- zación el consumo y los estándares de vida de las personas en los ajustes de la política macroeconómica.El primer ministro chino. Li Qiang, quien presentó el informe en la reunión inaugural de la tercera sesión de la XIV Asamblea Popular Nacional en Beijing, indicó que el objetivo de crecimiento económico anual de alrededor del 5% está bien alineado con las metas de desarrollo a medio y largo plazo del país y subraya la determinación de enfrentar las dificultades de frente y 

esforzarse al máximo para cumplir.Después de adoptar una política fiscal activa durante 16 años consecutivos. este año se promete una “política fiscal más activa". Se planea que la tasa de déficit sea de aproximadamente el 4%. un punto porcentual superior a la del año pasado y la más alta desde que comenzaron los registros en 2010. según el proveedor de información Wind Info.Liu Jing, economista en jefe sobre China para HSBC Global Research, comentó que la meta tiene como objetivo anclar las expectativas del mercado y ha inculcado un mayor sentido de determinación para impulsar la demanda interna, con la política fiscal a la cabeza.El informe señaló que China también emitirá 1.3 billones de yuanes (u$s 179.000 millones) en bonos especiales del Tesoro a ultra largo plazo este año. superando el billón de yuanes en 2024, y bonos especiales de los gobiernos locales por valor de 4.4 billones de yuanes. en comparación con los 3.9 billones del año pasado.Además, se emitirán 500.000 millo-

táLa fuerza de la política fiscal ha aumentado considerablemente, reflejando un cambio significativo en su enfoque”Luo Zhiheng, economista en jefe de Yuekai Securities
nes de yuanes en bonos especiales del Tesoro para apoyar la recapitalización de los grandes bancos comerciales estatales. La nueva deuda gubernamental de este año. según el informe, ascenderá a 11,86 billones de yuanes, 2.9 billones de yuanes más que el año pasado, lo que representa un nivel de gasto notablemente más alto.Luo Zhiheng. economista en jefe de Yuekai Securities. afirmó: "La fuerza de la política fiscal ha aumentado considerablemente, reflejando un cambio significativo en su enfoque".En el frente monetario, por primera vez en más de una década, el informe enfatizó que el país seguirá una polí

tica monetaria apropiadamente laxa, después de adherirse a una postura monetaria "prudente" de 2011 a 2024.Según el informe, se realizarán recortes oportunos en la tasa de reserva obligatoria y en las tasas de interés, comprometiéndose a perfeccionar y desarrollar nuevos instrumentos estructurales de política monetaria para brindar un mayor apoyo al desarrollo sólido del sector inmobiliario y del mercado de valores.Chen Changsheng. miembro del grupo encargado de redactar el informe y subdirector de la Oficina de Investigación del Consejo de Estado, declaró que el informe otorgó importancia al impulso del consumo y a la mejora de los estándares de vida de las personas, y por primera vez. enumeró la estabilización de los mercados inmobiliario y bursátil como una de las principales tareas anuales.Por ejemplo, el informe propuso que las políticas macroeconómicas estén "orientadas a las personas", comprometiéndose a brindar subsidios a la crianza infantil, aumentar la cuantía normativa mínima de la pensión social 

de vejez de la población tanto urbana como rural en 20 yuanes por mes, y asignar 300.000 millones de yuanes en bonos especiales del Tesoro a ultra largo plazo a programas de canje de bienes de consumo.Janice Hu, la directora de UBS AG en China y presidenta de UBS Securities. compartió: "Estas medidas tan esperadas podrían ayudar gradualmente a respaldar la confianza de los hogares y liberar el potencial de consumo a largo plazo".El país también ha fijado la contención del alza del IPC en un 2% aproximado este año, marcando su primer objetivo de inflación por debajo del 3% en dos décadas. Los analistas señalaron que esto indica un cambio de enfoque por parte de los responsables políticos, pasando de simplemente mantener la inflación por debajo de un umbral a apuntar aun nivel de precios específico a través de una recuperación en la demanda.El informe agregó que China regulará la apertura de sectores relacionados con internet, cultura y otros ámbitos, además de implementar iniciativas piloto para la aplicación a gran escala de tecnologías, productos y escenarios nuevos.
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PorZHENGXIN
Según expertos del sector, los esfuerzos de China para desarrollar y utilizar energía renovable distribuida en las zonas rurales mejorarán aún más su seguridad energética y promoverán el uso de energía limpia en todo el país.De acuerdo con el "documento central número 1" para 2025. que establece las prioridades para profundizar las reformas ruralesy avanzar de manera sólida en la revitalización integral del campo, el Gobierno intensificará el desarrollo de energía renovable distribuida para garantizar un suministro eléctrico suficiente en estas regiones.La energía solar distribuida hace referencia a sistemas solares de pequeña escala que generan electricidad localmente, generalmente en tejados o terrenos cercanos a viviendas, negocios o comunidades. A diferencia de las centrales eléctricas tradicionales, que generan electricidad de manera centralizada y la transmiten a largas distancias, la energía solar distribuida permite a los usuarios producir su propia electricidad. Esto es especialmente beneficioso para las zonas rurales, donde extender la red eléctrica puede resultar costoso.Según el documento publicado el mes pasado, el Gobierno también mejorará la seguridad del suministro eléctrico rural, fomentando la construcción de estaciones públicas de carga y sustitución de baterías en las regiones donde sea viable.Cada año. este documento es la primera declaración de políticas emitida por las autoridades centrales de China y se considera un indicador de las prioridades gubernamentales.

Las zonas rurales 
se beneficiarán del 
cambio de enfoque

El país promoverá laenergíajenovable distribuida 
para reforzar la seguridad energética

Electricistas en camino a revisar instalaciones eléctricas en una plantación de vegetales en Wuzhou, región autónoma de la etnia zhuang de Guangxi. HE HUAWEN / PARA CHINA DAILY

Zhong Baoshen. presidente de la empresa Longi Green Energy Technology. una de las principales compañías fotovoltaicas del país, afirmó que la energía solar distribuida se ha convertido en una opción atractiva para muchas comunidades rurales, sustituyendo a los combustibles tradicionales. que tienden a ser costosos e ineficientes.

Las zonas rurales, especialmente aquellas alejadas de la red eléctrica, suelen enfrentar dificultades para acceder a la energía, ya que extender la red a estas áreas puede ser costoso y logísticamente complicado, explicó Zhong. "Sin embargo, los sistemas solares distribuidos ofrecen una solución descentralizada, permitiendo que los hogares generen su propia electri

cidad de manera independiente de la red central. Esto tiene el potencial de revolucionar el panorama energético en las regiones rurales de China, reduciendo costos y estimulando el crecimiento económico local", señaló.Según expertos del sector, la energía solar, que no requiere gastos en combustible y tiene bajos costos de mantenimiento, ha experimentado 

un rápido desarrollo en los pueblos de China en los últimos años y se espera que sea un factor determinante en la transformación energética de las zonas rurales.Al fortalecer la infraestructura de suministro eléctrico en estas áreas, la iniciativa garantiza un acceso estable y confiable a la electricidad, reduciendo la escasez de energía y mejorando las condiciones de vida de las comunidades rurales, afirmó Lin Boqiang, director del Instituto de Estudios sobre Políticas Energéticas de China en la Universidad de Xiamen."Disminuir la dependencia de los combustibles fósiles tradicionales es crucial para apoyar la agricultura, las pequeñas empresas y las industrias locales, impulsando el crecimiento económico", agregó.Un reciente informe publicado por el Consejo de Estado señaló que el desarrollo ecológico abarcará tanto las áreas urbanas como rurales de manera integral para 2035. con una reducción progresiva de las emisiones de carbono.La generación fotovoltaica distribuida se ha convertido en un pilar clave de la transición energética en China, según la principal autoridad energética del país. A medida que China continúa impulsando su transición energética, la generación fotovoltaica distribuida se posiciona como un componente esencial en los esfuerzos nacionales por desarrollar energías renovables.El sector generó aproximadamente 346.200 millones de kilovatios-hora (kWh) de electricidad el año pasado, lo que representó el 41% de la producción fotovoltaica total del país, según la Administración Nacional de Energía.
Descubren 34 nuevas especies en el Parque Nacional de Wuyishan

Por LI SHANGYI
Una investigación biológica de tres años en el Parque Nacional de Wuyishan. un lugar de patrimonio natural y cultural de la UNESCO en el este de China, ha dado como resultado el descubrimiento de 34 nuevas especies, entre ellas plantas, insectos y hongos, informaron expertos.El parque, ubicado en la región subtropical que abarca las provincias de Fujian y Jiangxi, ofrece una amplia variedad de hábitats adecuados para la flora y la fauna.El estudio de referencia, iniciado en abril de 2021, se enfocó en más de 100.000 hectáreas de la sección del parque en Fujian. Además de las 34 especies recién descubiertas, se registraron por primera vez en China otras 10 especies.La investigación se centró en diversos ecosistemas y grupos biológicos, como plantas superiores, vertebrados terrestres, anfibios, organismos acuá

ticos. insectos y microorganismos, explicó Caí Bin. ingeniero del centro de investigación y monitoreo científico del parque.Más de 100 expertos y académicos de más de 20 universidades e institutos de investigación participaron en el estudio.Uno de los hallazgos más destacados fue el de la rana forestal de Wuyi. Wu Yanqing. investigador adjunto del Colegio de Ciencias de la Vida y el Medio Ambiente de la Universidad de Wenzhou, en la provincia deZhejiang, descubrió este nuevo anfibio."No esperábamos identificar una nueva especie de vertebrado, ya que muchos expertos nacionales e internacionales habían visitado la zona para recolectar especímenes en el siglo pasado, lo que llevó a la publicación de numerosos modelos animales", comentó Wu.Tras notar diferencias sutiles en la apariencia de la rana en comparación con otras ranas forestales, el hallazgo 

fue confirmado mediante identificación molecular de ADN en el laboratorio."Debido a la altitud y el aislamiento geográfico, los anfibios y reptiles evolucionan más rápidamente durante el proceso de diferenciación de especies", explicó Wu. "Además, los avances en la investigación científica y el monitoreo han sido clave para este descubrimiento".Entre las 34 nuevas especies. 14 son tipos de moscas. Li Meilin, estudiante de doctorado del Colegio de Protección de Plantas de la Universidad Agri- cola de China, en Beijing, descubrió nueve nuevas especies de Empididae. conocidas como moscas bailarinas."Las moscas bailarinas reciben su nombre por su patrón de vuelo ágil y ligero, que parece un baile", explicó Li."Estas moscas no representan un peligro para los humanos ni transmiten enfermedades", añadió el doctorando. “Se alimentan de plagas y polinizan flores”.

Li destacó que las moscas bailarinas necesitan condiciones ambientales específicas para sobrevivir y reproducirse, como suelo adecuado, cobertura vegetal, agua y biodi- versidad.“El Parque Nacional de Wuyishan ofrece un hábitat ideal para estas especies sensibles", afirmó.

Por su parte. Wu subrayó que "el entorno bien conservado del parque ha sido clave en el descubrimiento de nuevas especies. Algunas pueden haber existido durante millones de años, pero se extinguieron antes de que pudiéramos documentarlas debido a la contaminación ambiental o la alteración de sus hábitats”.
Miles de macacos tibetanos. una especie única y protegida a nivel nacional en China, habitan los bosques del Parque Nacional de Wuyishan. en la provincia de Fujian. ZHANG LIJUN/ 
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Es hora de acercarse 
a la naturaleza

Un técnico ensambla y ajusta robots de soldadura en la fábrica de Panasonic Welding Systems (Tangshan) Co en la provincia de Hebei. ZHAO LIANG / PARA CHINA DAILY

Sectores clave para 
inversión extranjera

Plan de acción y nuevo catálogo buscan ampliar el acceso al 
mercado y fomentar el crecimiento impulsado por la innovación

PorZHONG NAN
China fomenta la expansión de la inversión extranjera en sectores como la manufactura avanzada, los servicios modernos, las industrias de alta tecnología y la conservación de energía. impulsando aún más su apertura económica y el crecimiento basado en la innovación, señalaron funcionarios del Gobierno.En una conferencia de prensa celebrada en Beijing el 20 de febrero, indicaron que China presentará próximamente la edición 2025 de su catálogo de industrias que incentivan la inversión extranjera. El nuevo catálogo ampliará aún más el acceso al mercado para los inversores extranjeros en sectores industriales clave.Estas declaraciones tuvieron lugar un día después de que el Consejo de Estado diera detalles de un plan de acción que apunta a estabilizar la inversión extranjera este año.Como parte de dicho plan. China eliminará las restricciones a los préstamos nacionales para empresas con inversión extranjera, permitiéndoles utilizar financiamiento interno para inversiones en acciones. También apoyará a las regiones piloto en la implementación de políticas de apertura en sectores como telecomunicaciones. biotecnología y hospitales de propiedad extranjera.Hua Zhong. director del departamento de capital extranjero e inversión en el extranjero de la Comisión

Nacional de Desarrollo y Reforma, señaló que el nuevo catálogo reflejará las tendencias de crecimiento económico y los avances industriales de China."Colaboraremos con otros organismos gubernamentales para alinearnos con normas económicas y comerciales internacionales de alto nivel en áreas clave como la protección de la propiedad intelectual, los subsidios industriales, los derechos laborales y la contratación pública, garantizando compatibilidad en regulaciones. gestión y estándares”, afirmó Hua.Yao Jun, director del departamento de planificación del Ministerio de Industria y Tecnología Informátcia. destacó que el Gobierno seguirá respaldando a empresarios e inversionistas de todo el mundo para que innoven y emprendan en China, incentivando a las empresas extranjeras a establecer centros de investigación y desarrollo y a colaborar con compañías locales.China promoverá la participación extranjera en el desarrollo digital, la transición ecológica y la manufactura inteligente, además de facilitar la localización de tecnologías avanzadas, agregó Yao.Las empresas con inversión extranjera desempeñan un papel fundamental en la economía china, ya que aportan una séptima parte de los ingresos fiscales, aproximadamente un tercio del comercio exterior y la mitad de las exportaciones 

de productos electromecánicos y de alta tecnología, además de generar cerca del 7% de los empleos, según datos del Ministerio de Comercio.Hasta la fecha, la inversión extranjera en China abarca 20 categorías industriales y 115 sectores principales. Solo en el sector manufacturero, el capital extranjero está presente en 31 categorías y 548 subcategorías."Mientras algunas empresas extranjeras intensivas en mano de obra están ajustando su presencia global y reubicando su capacidad de producción según sus prioridades estratégicas y ventajas comparativas, muchas multinacionales están adaptando sus estrategias de inversión para seguir siendo competitivas en China" indicó Zhu Bing. director del departamento de administración de inversión extranjera del Ministerio de Comercio.Por ejemplo, Panasonic Holdings Corp, de Japón, in iciará en julio la construcción de una fábrica en Shanghai para producir materiales de embalaje de semiconductores, con una inversión de 120 millones de yuanes (u$s 16,5 millones)."Las cadenas de suministro bien desarrolladas de China, sus políticas de apoyo, la abundancia de talento en investigación y desarrollo, el ecosistema de innovación en constante avance y el vasto potencial del mercado convierten al país en un destino atractivo para las empresas multina- cionales", declaró TetsuroHomma, vicepresidente ejecutivo de Panasonic.

PorZHUWENQIAN
Los jóvenes chinos están mostrando un creciente interés por actividades al aire libre como el ciclismo, la pesca y el senderismo. lo que está impulsando un rápido aumento en las ventas de equipos y accesorios deportivos para exteriores.Además de las marcas tradicionales de deportes al aire libre, que se centran exclusivamente en estas actividades y enfatizan las características profesionales de sus productos, en los últimos años han surgido en China un número cada vez mayor de nuevas marcas en este sector. Estas han integrado su oferta con un estilo de vida más amplio y nuevas formas de pensar relacionadas con las actividades al aire libre, según el instituto de investigación de mercado Lead- Leo Research Institute.Con la creciente popularidad de estos deportes como parte del estilo de vida. Sanlitun Taikoo Li. un exclusivo complejo comercial en Beijing. está transformando gradualmente el nivel subterráneo de una de sus áreas en un punto de encuentro para marcas de deportes al aire libre.El fabricante nacional de ropa y equipamiento para actividades al aire libre Uppervoid ha abierto su primera tienda física en el norte de China dentro de Sanlitun Taikoo Li. Antes de eso. marcas como New Balance y la fabricante de artículos deportivos para tenis Wilson también inauguraron tiendas en la misma zona para atraer a más clientes jóvenes.“Los consumidores chinos están prestando cada vez más atención al diseño y estilo de los productos deportivos para exteriores, y la participación ha pasado de ser exclusiva de los profesionales a incluir al público 

En febrero, personas montan en bicicleta en Wuhu. provincia de Anhui. 
XIAO BENXIANG / PARA CHINA DAILY

en general", afirmó Zheng Zijiong. analista de LeadLeo. "Los deportes al aire libre, tanto en contextos profesionales como recreativos, tienen su propio público, permitiendo la coexistencia de mercados de nicho y de consumo masivo. En particular, muchas mujeres jóvenes de las principales ciudades se han convertido en el grupo de compradores más destacado".Según un informe sobre el desarrollo del sector de los deportes al aire libre publicado a finales del año pasado por la Administración General de Deportes de China, se espera que esta industria en el país genere ingresos de al menos 3 trillones de yuanes (u$s 413 billones) este año.Realizar viajes cortos a las zonas suburbanas y participar en actividades al aire libre se ha convertido en un estilo de vida de fin de semana popular entre los jóvenes, lo que ha impulsado la demanda de equipamiento deportivo para exteriores.En la primera semana tras la Fiesta de la Primavera de este año. el volumen de búsquedas en línea de equipos para ciclismo, como bicicletas y cascos, aumentó un 284% en comparación con la semana anterior, mientras que el de artículos de pesca creció un 93% en el mismo período, según Xianyu. la plataforma de compraventa de productos de segunda mano del Grupo Alibaba.En lugar de comprar productos nuevos a precio original, los jóvenes han optado por adquirir equipos deportivos de segunda mano o alquilarlos para ahorrar dinero y fomentar el consumo circular. Además del equipamiento deportivo para exteriores. Xianyu también reportó un aumento en las ventas de drenes, cámaras Polaroid y Fuji, así como otros equipos fotográficos para salidas.
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Intérpretes 
musicales globales 
acuden a un nuevo 
espacio del internet

PoiCHEN NANA Arthur Udhu no le hace falta mucho para crear música: solo una guitarra y un micrófono. Para este músico de 29 años, nacido en Fontenay-aux-Ro- ses, Francia, y residente en París, se trata de capturar una energía cruda y sin pulir, mientras canaliza influencias del hard rock, el blues y otros géneros musicales. Sin embargo, últimamente esa energía ha encontrado un nuevo hogar: RedNote, o Xiaohongshu, una popular aplicación china de redes sociales.Todo comenzó con un poco de curiosidad y la recomendación de un amigo. "Nunca había oído hablar de RedNote. pero leí sobre ella debido a la prohibición de TikTok en Estados Unidos, y mi amigo me sugirió que la probara", contó Udhu.Intrigado por la idea de llegar a una audiencia completamente nueva, se registró en RedNote. Para su sorpresa, su música fue recibida con entusiasmo y descubrió una comunidad amplia y conectada.Al principio, la experiencia fue como lanzarse al vacío. La plataforma estaba completamente en chino, y Udhu no sabía qué esperar. Pero cuando empezó a subir su música, incluyendo versiones de rock, todo encajó.“Al comienzo fue un poco desafian

El éxodo de TikTok a 
otra red social china

Talentosos músicos se han convertido en uno de los grupos más aclamados entre los antiguos usuarios de TikTok que han llegado recientemente a RedNote. DU LIANYI / CHINA DAILY

te. pero la interfaz es bastante intuitiva. Una vez que empecé a publicar, me di cuenta de que no se trataba solo de compartir música, sino de construir una comunidad", señaló Udhu.Además de RedNote. también se ha registrado en la plataforma de videos Bilibili y está considerando unirse a otras redes.

Las conexiones que está formando están lejos de ser superficiales. En una publicación donde pedía sugerencias para un nuevo apodo en chino, recibió más de 10.000 comentarios.Los usuarios chinos han mostrado admiración por los músicos extranjeros que están dispuestos a compartir su arte y conectar a través de culturas.

“Es increíble pensar que estoy conectando con personas en China a través de una sola aplicación", dijo Udhu. “No sé a dónde me llevará esto, pero estoy emocionado por descubrirlo".Con la oleada de usuarios de TikTok en Estados Unidos migrando a RedNote. más músicos están creando cuentas en la plataforma y encontrando 

nuevas audiencias en China.Christina Munsey. de 23 años, residente en Raleigh. Carolina del Norte, afirmó que RedNote le ha brindado gran exposición y la oportunidad de conectar con diversas culturas.Cuando se unió a la plataforma en enero, la ¡dea de interactuar con una audiencia global le resultaba emocionante y a la vez incierta."Mi intención era llegar a un público más amplio y explorar qué tan bien encajaría mi música en diferentes culturas y países” expresó. "Quería saber si mi sonido conectaba con personas más allá de mi alcance habitual. Para mi sorpresa, esta experiencia me mostró rápidamente el poder global de la música. En las primeras 72 horas de haber publicado, mis seguidores pasaron de ser un pequeño grupo a más de 100.000".Para ella, lo más significativo ha sido leer comentarios sincerosy ver cómo su música resuena con personas de todo el mundo.“Incluso cuando muchos no pueden entender la letra, aún se conectan con las emociones que transmiten mis canciones. Esa conexión es un regalo". afirmó.Conor Doyle, de 24 años, residente en Mooncoin, Irlanda, también experimentó una respuesta inmediata a su primera publicación en RedNote."Solo he publicado un video y dos fotos, pero ya he recibido mensajes encantadores", señaló. "China tiene un gran amor por todo tipo de música, así que estoy emocionado por ver las reacciones a medida que publique más contenido".
Las mascotas exóticas conquistan corazones acogedores

PorZHENGZHENG
En un café de reptiles en Shanghai. Qiu Shiyuan. de 19 años, acaricia con suavidad una serpiente del maíz que se enrosca alrededor de su mano."Son tan cariñosas como las mascotas tradicionales", dice con los ojos brillando de ternura. "Muchas personas sienten interés por ellas, pero los estereotipos que las presentan como criaturas frías y aterradoras las frenan".He Yonghua, un joven visitante de la tienda de experiencias con mascotas exóticas Zenki, comenta que la sensación de tocar serpientes es única. "Te das cuenta de que es un ser vivo, no tan aterrador como parece al principio. Tocarlo te da la sensación de una vida vibrante moviéndose en

GAO ERQIANG / CHINA DAILY

tus manos. Aprendes a respetarlo y admirarlo".En 2025, el Año de la Serpiente, China está experimentando un auge en el mercado de mascotas exóticas. Los reptiles, especialmente las serpientes. 

están ganando popularidad entre los jóvenes amantes de los animales. Este cambio es notable, dado que tradicionalmente los reptiles eran vistos con desconfianza y temor.En el Baobaolong Reptile Bar. uno 

de los primeros cafés de reptiles en Shanghai. Qiao Xinran. asistente de la tienda, ha sido testigo de esta transformación."Cuando abrimos la tienda hace cuatro años, la gente no estaba tan interesada en las mascotas exóticas como ahora”, señala. "Nuestros clientes tienen entre 15 y 28 años, e incluso hay niños que vienen acompañados por sus padres. Sorprendentemente, la mayoría son mujeres, lo que desafía la idea de que los reptiles interesan másalos hombres".La tienda de dos pisos alberga alrededor de 50 serpientes y 70 geckos. ofreciendo a los visitantes la oportunidad de interactuar con estas criaturas en un ambiente seguro y controlado.“Todas nuestras serpientes son inofensivas y han sido evaluadas en 

cuanto a su temperamento", explica Qiao. "Damos instrucciones detalladas sobre cómo manejarlas y supervisamos constantemente la interacción para garantizar la seguridad tanto de los animales como de los visitantes".Durante el feriado del Año Nuevo Chino, la tienda recibió docenas de visitantes cada día. alcanzando su capacidad máxima en varias ocasiones. Este aumento en la demanda refleja un cambio más amplio en la cultura de las mascotas en China, que tradicionalmente ha estado dominada por perros y gatos.Según el sitio web Petdata.cn. alrededor de 17 millones de chinos tienen mascotas exóticas, es decir, animales domesticados poco comunes o inusuales, como criaturas acuáticas, roedores, aves y reptiles.
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